

SOLIDARIDAD OBRERA

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

Barcelona, sábado, 17 enero 1931

EDITORIAL

LA NORMALIDAD POLITICA Y LA C. N. T.

En el Consejo de hoy, parece que el Gobierno va decididamente a resolver los preliminares para el restablecimiento de las garantías políticas...

Por lo que se desprende de las declaraciones del señor Matos, parece que esta medida no excluirá ni a los partidos antidinásticos que pudieron aparecer comprometidos en el pasado movimiento...

Coincidiendo en lo mismo, y siempre según declaraciones oficiales, el Gobierno va a proceder en brevisimo plazo a la supresión de la previa censura.

Los partidos políticos, más o menos republicanos y socialistas, demócratas de torpes ensayos fracasados, serán invitados por la convocatoria a Cortes a reintegrarse a la vida pública...

La C. N. T., ¿será, en estas medidas de orden general, objeto de un trato de excepción?

La organización obrera afecta a la C. N. T., representación genuina del proletariado español, podría ser la excepción de la regla. Precisamente porque no es un organismo político, porque no tiene que mandar sus representantes al futuro Parlamento...

La C. N. T. es un organismo obrero que no tiene que intervenir en las luchas electorales. Pero como organización de clase, como centro receptor de las inquietudes del proletariado de España, tiene bien definida su tendencia y su finalidad.

Por muchísimas razones, que olvidamos señalar, nos consideramos con derecho a reclamar nuestro reconocimiento jurídico, en la misma forma y consideración que se reconoce a las otras fuerzas y grupos políticos y sociales de España.

Hay además una cuestión que no puede ser olvidada. Los trabajadores necesitan la organización; necesitan estar organizados para la defensa de sus intereses morales y económicos...

Si se restablece la normalidad, como parece propósito del Gobierno, para que vibren en ella todas las manifestaciones y sentimientos de la ciudadanía española, esperamos que la C. N. T. será reintegrada a la vida legal...

DE AVIACION

DUENDES POLACOS

Durante la visita del canciller alemán Brüning a Opatów, unos aparatos polacos volaron impertinente sobre la población, molestando a búsped y anfitrión...

Indudablemente algo descortés harían esos aviadores cuando tal quebranto han producido en el humor alemán.

Todos conocemos la impertinencia de una mosca cuando vamos de merienda o el zumbido de un mosquito a media noche.

Pero, por el ruido que han armado estos aviones, aquí se trata de algo más grave. Dicen que eran militares. Indudablemente, tratándose

Cuando unos señores sedudos, como los alemanes, se enfadan, es que ya habido metedura de pata, de las grandes.

Tal vez haya sido interrupción de un discurso... Esto, al canciller Brüning le ha podido molestar. Sin embargo, existe el precedente de que el difunto Primo de Rivera encontró muy oportuna la intervención de un impertinente motor en un discurso, muy suyo, en Trujillo.

Tal vez los polacos, ávidos de honrada sublección, trataban de ser igualmente oportunos.

Muy bien han podido ir provistos de armas y haber "corrido la pólvora" con la ayuda de los trescientos o cuatrocientos caballos.

Asimismo han podido tirar papeletos, anuncios, prospectos u hojas subversivas sobre la multitud, y ésto, en una población alemana, sin duda, limpija y mimada de sus ediles, es una falta de policía inexcusable.

Y ¿por qué no suponer que una simple curiosidad haya podido, conducir a esos pilotos al festejo? Es tan original y tan entretenido un espectáculo semejante desde el aire...

En primer lugar, no se distingue la diferencia de lenguas. En segundo término, en el amontonamiento, en el hormigueo humano, todos los bichejos son iguales, y no se dice más alto el que, sin duda, es más bajo, etcétera.

Un pueblo sometido a dictadura, como el polaco, debe gozar de una quietud y una paz profundas. Es concebible que los aviadores, inquietos, ávidos de cosas nuevas, hayan ido a buscarlas por doquier.

Existe la agravante de la frontera, pero el aire no las tiene. Desde arriba no se distingue, cuando se lleva buena intención, esa línea vaga,



Por descabellado y por absurdo que pueda parecer, es lo cierto que la clandestinidad encuentra en nuestro barbecho cantores y apologistas.

Nuestra pobre mentalidad no da más de sí. Nuestra contumacia es incurable. Asegurámonos hace cuatro días, a voz en grito, que era indispensable sentar las bases de una actuación seria, inteligente y responsable. Pero no queda ya nada de aquellas propósitos. El viento se ha llevado aquellas palabras.

Las severas admoniciones de los hechos—de esos hechos que han reducido a pobreza el edificio levantado a pulso por el esfuerzo común a través de luchas cruentas—no nos dicen nada. Somos incapaces de aprovechar, en beneficio de lo que debiera interesarnos, las lecciones del pasado, para conducirnos con mayor acierto en el presente. Con el acierto que reclama la necesaria preparación del porvenir.

¿A quién puede interesar la clandestinidad? ¿Qué finalidades puede servir? ¿A qué nobles afanes puede dar aliento?

¿Es que no se ha probado hasta la saciedad, en el decurso de los últimos años, que tan sólo es capaz de producir frutos malsanos, podridos, venenosos? ¿Es que lo sucedido durante un larguísimo de actuación clandestina no constituye la más afrentosa de nuestras vergüenzas colectivas? ¿En nombre de qué inconspicuas, abstrusas, abominables conveniencias se quiere repetir la historia? ¿Puede ser confesado públicamente, a la luz del día y erguido al aire la frente el móvil verdadero de un propósito que está en pugna irreconciliable con los más vitales intereses del proletariado?

Conviene saberlo. Conviene que quien pueda lo explique claramente. Va siendo cada día más necesario despejar por completo todas las nebulosas. Y las nebulosas existen en mayor cantidad de lo que parece.

Los errores de ayer no pueden servir de justificación—y ni siquiera de atenuante— a los errores de hoy. Deben ser subsanados. Deben ser corregidos. De lo contrario, esos errores, que han costado lágrimas y sangre en abundancia y han reducido a cero el valor de nuestra acción, serán eternos. Porque, entonces, los de hoy habrían de servir a su vez para justificar los de mañana. Y así sucesivamente.

¿Es esto admisible? Rotundamente, no. Ello probaría nuestro torpe, menguado, raquítico concepto de las cosas. Ello daría la sensación de una pequeñez que consideramos humillante. Ello expondría nuestras ideas al justificado ludibrio de sus naturales enemigos.

Nadie ignora que la clandestinidad es el estancamiento. Es la muerte lenta. Es un semillero de aberraciones cuya huella no puede ser borrada en mucho tiempo...

GUSTAVO.

capriñosa y peligrosa que es una frontera.

No obstante, nuestra opinión atenuante, esta visita de pájaros a Opatów dará mucho ruido. El estruendo de los motores llegará hasta Ginebra.

Por lo pronto, la Policía de Berlín ya anda cuidando de la Legación polaca.

Hubrá gritos, denuestos de uno y otro lado de la línea fronteriza. Y así al mismo tiempo un aldeano del Alto Vístula y otro del Alto Rhin, si acaso leen periódicos, huzmearán que está de los aeroplanos es cosa peligrosa, porque les puede obligar a atrapar el follón.

EL CABALLERQ DEL AZUL

RELATO INTERESANTE

Las fuerzas del Tercio que vinieron a España, se encontraban encantadas de la vida.—No imaginaban excursión tan agradable

Madrid, 16. — He aquí el relato que de su estancia en España han hecho el coronel Liniera, de la Legión extranjera, y los jefes de las Bandas desembarcadas en la Península. Este relato está tomado del Diario de Operaciones.

El jefe de la sexta Banda del Tercio, comandante Jiménez, ha escrito:

«Día 15. — Llegamos a Algeciras a las seis y media de la tarde. Desfilamos por la población, tomando después el rancho en el cuartel del Regimiento de Extremadura, siendo los oficiales obsequiados por los de este Regimiento. A las nueve y media de la noche embarca la Banda en dirección a Madrid, recibiendo en Alcázar orden de cambiar la ruta con dirección a Valencia y posteriormente en La Encina de seguir para ésta, donde llegamos el diecisiete, a las nueve y media de la noche, alojándonos en el cuartel del Regimiento de la Princesa, junto con éste, habiendo sido objeto por parte del coronel, jefes y oficiales del mismo, de toda clase de atenciones, desviándose todos por atendernos y confraternizando cordialísimamente, como era de esperar.

Próximo a la estación de Elda, encontramos cortada la vía, e inmediatamente la compañía empezó a arreglarla; mientras tanto, el resto del personal de la misma, previas disposiciones de su capitán, ocupó un castillo inmediato al pueblo. Las fuerzas de la compañía fueron recibidas sin hostilidad alguna por parte del pueblo, y destacó retenes a Telégrafos y Teléfonos, desde donde pude hablar con el general, pidiendo instrucciones.

Como quiera que la Banda fué debidamente respetada, y durante nuestro acto de presencia nadie se atrevió a dar gritos subversivos de clase alguna no hubo ocasión de tener que emplear la violencia. El General me ordenó que, tan pronto llegase el destacamento de la Guardia Civil que mandaba, cesase la marcha haciéndose así.

Día 18.—(En Alicante) Presentación de la oficialidad al General Gobernador, quien dispuso revista para la una y desfile en la plaza principal de la población, que quedó sin efecto por tener que salir la 22 compañía para Aspe. La Compañía, su llegada al pueblo, dirigiéndole el capitán la palabra, terminando con vívas a España, al Rey y a la Legión. Se exigió estrictamente al pueblo que entregasen todas las armas a lo que se apresuraron, siendo recogidas escopetas y pistolas. Este acto fué muy elogiado por el General; la compañía pernoctó en ésta.

Día 19.—La víspera, por la noche el General ordenó marcha a San Juan; pero, en vista que la mañana del expresado día hubo alteración de orden en San Vicente, ordenó fuésemos a este pueblo a pasar el día, efectuando antes un desfile por toda la población que presenció el General. El desfile se efectuó con material a hombros hasta la salida de la población, donde se incorporó el ganado. Los oficiales y yo lo hicimos a pie a tierra.

A la llegada a San Vicente, que fué a las dos y media de la tarde, el pueblo, tan pronto vió nuestra manera de comportarnos, procuró por todos los medios confraternizar, llegando a jugar un partido de fútbol entre un equipo local y el nuestro. Los oficiales, así como los legionarios, fueron muy atendidos por las autoridades. Terminado el partido, reuní a la Banda en la plaza Principal, cantándose todos los himnos y gritándose muchas veces «Viva el Rey», no habiéndose dado el caso en ningún sitio todavía de decir

«Viva la República!»; tal es el respeto que inspira la legión. A nuestro regreso, pasamos por el pueblo de Villafranca, donde fueron repetidos los himnos y los vívas; se escucharon por todo el pueblo, que acudieron por todo el pueblo, que acudieron por todo el pueblo, que acudieron por todo el pueblo...

Día 20. — En vista de la tranquilidad reinante, el general autorizó paseo a los legionarios, lo que se efectuó, después de adoptar todas las medidas de vigilancia convenientes, presentándose todo el mundo en el cuartel a la hora marcada y sin novedad.

Día 21. — Como domingo, tuvimos misa en el patio del cuartel, a la que asistió el general que revisó la Banda, juntamente con todas las fuerzas del regimiento, dirigiéndonos la palabra. A continuación se cantaron todos nuestros himnos y el del regimiento de la Princesa. Hubo lunch en la sala de banderas, al que asistimos todos los oficiales en gran camaradería con los de la Princesa.

Alicante, 21 diciembre de 1930. «El jefe de la primera Banda, comandante Altolaguirre, por su parte, dice así:

«Paterna (Valencia). — Aquí seguimos encantados de la vida, tanto los oficiales como los legionarios, que nunca soñaron esta excursión, y hasta ahora solo tenemos motivo para clasificar como agradableísimo. Como le decía en mi anterior ayer, por primera vez, di permiso para pasear por Valencia a treinta individuos: marcharon después de la primera comida y regresaron al toque de retreta, que se da a las ocho de la noche; mandé vigilancia, y no ocurrió el menor incidente; hoy, como día festivo, doblo el número de permisos hasta sesenta.

Ayer por la mañana fué un nuevo éxito el desfile de la primera compañía, que hizo otro recorrido, pasando por las calles de San Vicente, Jativa y Colón. Para mañana preparo la visita a la Virgen de los Desamparados de la compañía de ametralladoras con el material al hombro. Por esta circunstancia, le he propuesto al general un itinerario corto y su E. E. lo ha aprobado, no sin manifestar su admiración por el esfuerzo que ello supone. La fuerza atravesará el río por el puente de madera e irá derecha a la capilla, para regresar por la calle de Zaragoza, plaza de la Reina y calle de la Paz.

No quiero terminar esta carta sin señalar las atenciones que constantemente estoy recibiendo de las autoridades militares y de las guarniciones.

Después de escrita esta carta, recibí aviso de que saldremos mañana, noche, para Málaga.

Paterna, 23 de diciembre, 1930».

AVISO

Rogamos a los C. R. de Aragón, Asturias, Galicia, Levante, Castilla, Balar y Norte, que nos envíen su dirección para comunicarnos un asunto de interés.

YA ESCAMPA

El famoso tranvía, el 57, tiene derecho, por muchos conceptos, a integrarse a un Museo retrospectivo. Como saben todos, es eminentemente popular, por ir y venir a toda hora, de Sans al Puerto y sus alrededores.

Por higiene y estética, debería suprimirse el segundo coche, ya que no guarda "pendant" con el primero. Y, como nunca segundas partes fueron buenas, deberían retirarlo de la circulación, como a otros "hermanos" suyos de otras líneas, ya que cabezas como buque de cabotaje en alta mar en días de borrasca.

Los neurasténicos y los artríticos sufren espantosamente al verse obligados a dar saltos sin motivos. Si tienen alguna enfermedad secreta, que los confinen en cualquier departamento reservado de la Compañía. Al mismo tiempo sería ya hora de que la Prensa toda atacase honradamente un vicio peculiar en nuestro país. El que supone, sobre todo en estas líneas populares, como la que va desde Sans al Puerto, el que se usen de manera absorbente las plataformas de los tranvías para congresionarias de público que, a ciertas horas, luego de desbordadas, hay aún quienes se cuelgan donde pueden. Estos abusos deberían desaparecer. Que sean las plataformas sólo para el conductor y los empleados y no vayan hombres y mujeres, sobándose a la fuerza y dificultando en cada parada el ascenso o el descenso de los coches.

Mucho podría hacerse en este sentido, si los periódicos se diesen cuenta de que sirven al público y no a ciertos burgueses...

En estas noches de invierno, el pasajero tiene que sufrir las inclemencias del frío y del viento, y en verano, el zarpazo del calor. Se objetará: el público es el responsable de ascender las plataformas. No; pues a ciertas horas se ve forzado a ir rápidamente al hogar a la fábrica y al obrador, y de ahí las prisas y el nerviosismo. Frente a este problema, intrascendente, pero problema al fin, no hay más que aumentar los coches de servicio y prohibir que nadie ocupe las plataformas, excepto los empleados.

La radio, en un café muy popular del Paralelo, comienza al mediodía y termina de madrugada.

¿No habíamos quedado en que fuera ley la jornada de ocho horas? ¿A ver si tendrá que intervenir a última hora el Comité Paritario del ramo!

Al comenzar la Exposición de Barcelona, en ciertos cafés aumentaron el servicio del mismo en cinco céntimos.

Murió aquella, de "muerte natural", y los cinco céntimos de aumento continúan. Suponemos que no será para sufragar los funerales...

Aún se comenta en Andalucía el discurso de Romanones. ¡Vaya un sí, con frescura, se susurra por las tierras incultas y los grandes descampados destinados al pastoreo, y en los cortijos, allí donde el hambre aprieta que es un gusto y acentúase por momentos el dramatismo social. El conde no tuvo ni una frase para los que sufren, ni para los que esperan una nueva forma de vida, más bella y más justa. Se limitó a hablar de liberalismo. Del suyo, natural de la Alcarria, con instrucciones de Brocas y comentarios del "Diario Universal".

Es lo que se dirá para sus adentros el segundo cazador del Reino: "¿Pero qué quedarán de mí esos esahoríos?"

DE ADMINISTRACION

Hogamos encarecidamente a todos que cuando nos hagan algún giro debe preceder a éste carta o tarjeta postal, comunicándonos el número del mismo, cantidad que se nos gira y forma en que hemos de distribuir ésta.

La práctica ésta que si se cumple por todos a quienes nos dirigimos nos evitará, tallo a usas como a otros, la pérdida de tiempo, tan necesario a nosotros, para atender debidamente a las necesidades de SOLIDARIDAD OBRERA

LA SITUACION ACTUAL

EL DUO DE LOS CONDES

Con el título «Ha pasado algo aquí» publica Antonio Dubois en «La Voz de Guipúzcoa» el siguiente diálogo:

Romanones. — Lo hemos cantado admirablemente. Tú has estado colosal Gabino.

Bugallal. — Tal vez tengas razón. Pero no nos han aplaudido.

Romanones. — ¡Aplaudido! Nos han dado una pita formidable. Pero, ¿qué importa? ¿Y la satisfacción interior? ¿Y el servicio prestado?

Bugallal. — ¡Qué bien atacamos la nota contra las Cortes constituyentes!

Romanones. — Era lo mejor de la «sparticella». ¡Con qué amor lo cantaste, Gabino! ¿Qué brío puse yo!

Bugallal. — Y qué expresión la tuya, Alvaro, cuando decías tus amores al Parlamento, al Parlamento normal, a tu Parlamento, al Parlamento de tus éxitos y tus mirabrazas, a mi Parlamento, al Parlamento de los dos. ¿Cómo nos remozamos con sólo su evocación!

Romanones. — Sí, puse mucha pasión en ese pasaje. A él es lo debemos todo. ¿Qué bueno ha sido con los dos! Era una reunión de ángeles que pagaban con su aliento las pocas furias demoníacas que a veces surgían en aquellos bancos de la izquierda. Pero la retórica infernal no podía con nosotros y nuestros cálices, y mientras ellas andaban por las nubes, tú y yo disfrutábamos del poder, la mayor de las dichas humanas.

Bugallal. — Lo amo tanto como tú, Alvaro. De él no podemos esperar más que venturas. Parecía un mar embravecido, pero las olas se rompían suavemente a nuestros pies. Y ahora sucederá lo mismo, lo mismo. Todo quedará ahogado en su recinto apacible.

Romanones. — Habías tan bien como cantas, Gabino. Por eso yo he atacado en dó de pecho en el pasaje de las Cortes ordinarias. No sólo por lo buenas que fueron para nosotros, sino por lo prometedoras para el orden y la tranquilidad. Me gustan las cosas suaves y modestas. ¿Constituyentes? ¿Has visto nada más petulante? Nuestro Parlamento es modesto. Legisla, discute para pasar el rato, prorrumpe en vivas leíctos y prodiga los votos de confianza.

Bugallal. — Tienes razón, Alvaro. Si que son petulantes las Constituyentes. Quieren revisarlo todo, exigir responsabilidades y mandarnos a nuestras casas. ¡Qué osadía! ¡Qué impudor! ¡Qué irreverencia!

Romanones. — Tú dices bien, Gabino. Esas Cortes Constituyentes, sólo se justifican cuando un pueblo ha sufrido una honda conmoción. ¡Pero España!

Bugallal. — ¡Qué bien me has interpretado! Ese pasaje lo canté con un poco de miedo, pero emití la nota con valentía. ¿Eh? ¿Qué ha pasado aquí? ¿Ha ocurrido algo aquí? ¿Ocurre algo aquí? ¿Ocurrirá algo aquí?

Romanones. — Esos musiquillos del quinteto constitucionalista van visiones.

Bugallal. — Son una murga de ciegos.

Romanones. — Y cómo atacaste la nota dramática contra Cambó. ¡Qué brío, qué aña, qué sonido desgarrador!

Bugallal. — Pues tú estuviste insuperable, Alvaro. Con otro público mejor dispuesto nos hubieran comido. Aquella frase: «Sé que el monarca es amigo de la Constitución y el Parlamento», la bordaste.

Romanones. — Es verdad; la dije con todo amor. Pero yo creo, Gabino, que donde culminó fué en aquella otra que dice así: «La realeza es un patrimonio que el monarca heredó de sus mayores y que él tiene la obligación de transmitir íntegramente a sus herederos.» ¿No la recuerdas? Ahí puse todo mi temperamento de artista, toda mi pasión, mi emoción toda.

Bugallal. — Ah, sí, perdona. Estuviste maravilloso. Fué un sollozo, un grito del alma, un himno a aquel concepto de monarquía patrimonial que aprendimos en la juventud.

Romanones. — Y ahora que hablas de juventud. ¿Recuerdas con qué mimo canté para atraerla a nuestras filas?

Bugallal. — Lo recuerdo, pero diré con franqueza que eso más vale no mencionarlo.

Romanones. — No seas tímido.

Tengo mucha fe. El pasado fué nuestro, el presente va a serlo, y el futuro es producto del pasado.

Bugallal. — Sí, Alvaro, hemos cantado con pasión el dño Pero, ¿y el público? ¿Y la crítica? El patero todavía me atormenta los oídos. La crítica no ha podido estar más cruel. ¿Qué querrán, Alvaro, qué querrán?

Romanones. — No te preocupes, Gabino. El dño se ha oído donde se debía oír.

FOMENTANDO EL SOMATEN EN GALICIA

En «La Zarpa», diario que se publica en Orense y que es órgano del ex cura Braulio Alvarez, aparece la siguiente nota.

«Habiendo sido confirmado el Somaten por el actual Gobierno y reconocida su utilidad, se autoriza de nuevo el ingreso en un benemérita Institución, habiéndose recomendado por las autoridades superiores su fomento y propagación, a fin de que fielmente enajenada, lleve los fines para que fué creado. Es esta Institución una agrupación de ciudadanos honrados, que se solidarizan para prestarse mutuo apoyo, como fieles agentes del orden y de la paz social, de la propiedad y del trabajo bajo el lema que es su emblema de Paz. Paz y siempre Paz. Ejercemos decir que esta institución es apolítica, en él tienen cabida, pues, todas las personas de orden, conscientes de sus deberes ciudadanos y que comprendan que para la vida social se hace preciso reconocer el principio de autoridad, moralidad y respeto a la ley, fundamento básico de toda sociedad bien constituida. Por las ventajas que esto encierra, por los privilegios que se conceden a los que integran el Somaten y sobre todo por los elevados y altruistas fines de la Institución, se recomienda y se hace por el presente un llamamiento a todas las personas de orden para que acudan a nutrir sus filas.»

A continuación van numerosas direcciones en las que pueden inscribirse los que quieran ser «guardadores del orden».

Que los campesinos gallegos estén alerta y no se fíen de ese cura que en tiempos quiso flirtear con los anarco-sindicalistas.

EL OPORTUNISMO CLERICAL

La parroquia de la Paloma de Madrid publica, en «La Semana Parroquial de San Pedro», el siguiente... llamámola escrito:

«Aunque ya van estando un poco lejos aquellos años en que el vulgo español no acertaba a separar la política de la religión y alimentaba la creencia de que la religiosidad de nuestro pueblo estaba vinculada a determinada forma de gobierno, no por eso se han disipado todas las sombras de error ni entienden todos con claridad bastante el valor trascendente de la religión sobre la política.

¿República? ¿Monarquía? Lo que el pueblo quiera. No es pecado ser monárquico ni ser republicano. Lo mismo puede ser santo un republicano que un monárquico. Los pueblos tienen derecho a elegir la forma de régimen que más conveniente juzgan para el bienestar de los ciudadanos.

Lo disparatado y absurdo es creer que la religión deba cambiar con el en un régimen que en otro, o que la religión aleznea vida más próspera en un régimen que en otro, o que la religión tiene preferencias por una determinada forma de gobierno.

Nada de eso. La religión quiere y procura que se salven todos los hombres, blancos, negros, amarillos, europeos, monárquicos, asiáticos, republicanos o lo que sean. Así como Dios envía el sol todos los días para buenos y malos, así la religión «verdadera» quiere que la luz de la verdad llegue a todas las inteligencias, sean cuales fueren las opiniones políticas de los hombres.

La religión desea a los hombres el honesto bienestar necesario para la práctica de las virtudes, y ora constantemente a Dios pidiendo que seje del mundo la miseria que dificulta la práctica del bien. Pero deja en libertad «absoluta y plena» las conciencias creyentes para que elijan los gobernantes que les han de procurar los bienes necesarios de la vida y dirigir sus esfuerzos a la consecución del bienestar terreno.

¿Republicano? ¿Monárquico? Lo que quiera, con tal de que sea buen cristiano. Es lo último necesario e invariable.

UN ALCALDE QUE SE LAS TRAE

El diario de Gerona «El Autonomista» publicó ayer la siguiente nota política:

«En el pueblo de Casavells el alcalde por sí solo suspende y nombra concejales gubernativamente, sin querer estar enterado de que en la actual organización de Ayuntamientos no hay suplentes de concejales.

En el pleno del Ayuntamiento celebrado el día 31 de diciembre último, el alcalde suspendió del cargo a los concejales Ribot, Pagés, Font Salvá y Gispert Vila, sustituyéndolos por los señores Colomer, Geli y Alsina, habiendo requerido para ello, según nos informan, a una pareja de la Guardia civil.»

INDULTO

Por la autoridad militar de esta región se han aplicado los beneficios del decreto de indulto a Antonio Foch Rosell.

LOS «DELITOS» DE PRENSA

En la sección primera de la Audiencia se vió el incidente de apelación interpuesto por el abogado Manuel Carrasco contra el auto en que se declaró procesado en virtud de un artículo publicado en «La Rambla de Catalunya», en el que se comentaba la expulsión de Francisco Maciá.

El fiscal pidió la confirmación del auto de procesamiento.

CONTINUA SUSPENDIDO EL DIARIO «LA PRENSA» DE SAN SEBASTIAN

Los periodistas interesados del gobernador militar de San Sebastián que autoriza la publicación del periódico «La Prensa», que fué suspendido con motivo de los últimos sucesos. El gobernador militar adujo las razones que le impiden acceder al ruego.

LA LIBERTAD DE MARCO

MIRANDA

El gobernador civil de Valencia, después de conferenciar con el director general de Seguridad, señor Mola, ha ordenado que sea puesto en libertad el teniente de alcalde, jefe de la minoría republicana del Ayuntamiento de Valencia, Marco Miranda.

INTELIGENCIA «LLIGUE-RO»-GALLEGA

«Se asegura que en Santiago de Compostela posiblemente se establecerá una inteligencia «lliguero-catalana» para crear una organización regionalista a base de las ideas defendidas por Cambó.

Si se llegara a la formación de esta organización, es posible que el Comité regionalista gallego resida en esta ciudad, asegurándose que lo integrarán destacadas personalidades universitarias.»

NO HAY GOBIERNO NACIONAL

El corresponsal del «Diario de Barcelona» en Madrid, dice en su última crónica:

«Ha quedado totalmente desplazada la solución del gabinete nacional o de concentración que presentaba, después del discurso de Sevilla, como panacea para resolver los males patrios, el conde de Romanones. Hoy por hoy domina de modo franco en todas partes el convencimiento de que el gabinete actual, sin sufrir la más leve modificación, afrontará el problema de la lucha en los comicios, presidiendo la constitución del nuevo Parlamento. Insistese por los bien enterados, en que el Decreto de convocatoria aparecerá en la «Gaceta» hacia el 28 del actual, y aunque no falta alguno que abriga todavía en secreto la esperanza de que antes de subscribirlo, Su Majestad el Rey celebrará consultas con los hombres públicos importantes, no parece probable que ello suceda, habiendo quedado trazada ya con anterioridad la trayectoria a seguir.»

EN LIBERTAD

Ha sido excarcelado el presidente del Centro Republicano de San Sebastián que fué detenido a raíz de los últimos sucesos.

NOTICIARIO ESTUDIANTIL

TITULOS PROFESIONALES

DE MAESTRO

Se han recibido los títulos de Santiago García Torralba, José Beldián Colomer, Juan Barber Coria, José M. Roig Llop, Ramón Miquel Espina y Juan Golbert Felu.

DE BACHILLER

Por el Rector ha sido otorgado el título de Bachiller Universitario, de la Sección de Ciencias, a favor del alumno José Puig Guri.

DISERTACION

Hoy, a las siete y media de la tarde, dará una conferencia en el salón de actos de la Unión Catalana de Estudios Políticos, Económicos y Sociales, el catedrático de esta Universidad, doctor don Pedro Bosch, sobre el tema «Per la solució del problema universitari».

APERTURA DEL CONGRESO HISPANOAMERICANO ESTE

DIANTIL DE MEXICO

La inauguración del Congreso se verificó en el patio de la casa en que habitó Bolívar durante su estancia en la capital mejicana.

Asistieron al acto todos los miembros de los Cuerpos diplomáticos y consular acreditados ante el Gobierno mejicano.

Empezó la ceremonia con un discurso del señor Antonio Sala, para ofrecer dicha casa como domicilio oficial del Congreso. En seguida la Comisión organizadora del mismo, por conducto del estudiante Esteban Felipe Martínez Mesquida, dió la bienvenida a los delegados de España y de todos los países americanos. Manifestó que mucho se espera del Congreso que va a celebrarse, puesto que traerá como consecuencia inmediata la unión de todos los jóvenes de América, y que después vendrá un Congreso hispanoamericano, organizado por los Gobiernos, para tratar de la unión de los pueblos y satisfacer así el ideal sustentado por Bolívar.

Seguía la presentación de las delegaciones que asisten al Congreso. En nombre de la Argentina habló Emilio Bernat, el cual se refirió a la falta de conocimiento entre los estudiantes del continente. También manifestó que la juventud hispanoamericana debe unirse para desarrollar una obra grande, que tenga como tendencia la de oponerse a todas las dictaduras.

Seguía el delegado de Bolivia, Félix Equino Zavala, quien dijo que ahora empieza la era de obras, y que los jóvenes de América han venido a Méjico para buscar la unión espiritual de las naciones de este continente.

CURSO DE CONFERENCIAS

Valladolid, 15. — El día 27 se inaugurará la segunda parte del curso de conferencias de la F. U. E., con una del catedrático de esta Universidad, doctor Bañuelos. El tema será «Cómo se debe ser profesor universitario».

EXCURSION A PIE

Entroncamento, 15. — Las autoridades de la Universidad de Madrid que fueron andando hasta Llérida, llegarán hoy en el primer tren.

EN UN LABORATORIO DE FISICA

Berlín, 16. — En la Universidad de Halle, mientras el estudiante Hans Thilo, de 25 años de edad, efectuaba prácticas en su examen de Física Superior, manipuló equivocadamente unos cables eléctricos, cayendo muerto fulminado por una corriente de varios millones de voltios, ante el horror del tribunal examinador y de los demás presentes que estaban en el aula. — Atlanta

GIGA EQUIVOCACION

Berlín, 16. — En la Universidad de Halle, mientras el estudiante Hans Thilo, de 25 años de edad, efectuaba prácticas en su examen de Física Superior, manipuló equivocadamente unos cables eléctricos, cayendo muerto fulminado por una corriente de varios millones de voltios, ante el horror del tribunal examinador y de los demás presentes que estaban en el aula. — Atlanta

Leed y propagad: «Solidaridad Obrera»

A los compañeros que componen la Federación de Grupos de Madrid

Estimados camaradas: He recibido vuestro escrito, y de cierto os digo que no merezo las palabras que me dirigís, ni aun cuando el anarquismo estuviera, que no lo está, reñido con la buena educación, las buenas intenciones y la tolerancia.

Yo escribí las cuartillas que tanto y tan sin razón os han molestado, teniendo pruebas para creer que el periódico que pensabais publicar había de ser administrado o dirigido por una persona que, a causa de su conducta contra los propios compañeros, se había distanciado tanto de ellos, moralmente, que no podía formar parte de sus grupos, y menos de la Redacción de sus periódicos, aunque él los publique por su cuenta con el único propósito de cazar incautos.

Que tengo motivos para así creerlo; esto es, para creer que aquel individuo, habla de ser parte principal en la publicación de "Tierra y Libertad", en Madrid, lo demostraré a cualquier Comisión que, en nombre vuestro, me visite.

Que es verdad cuanto yo decía en "La Revista Blanca", sobre los trabajos que se habían hecho para trasladar a Madrid "Tierra y Libertad", de Barcelona, y también sobre la participación que en él podría tener quien no debía, lo demostráis vosotros mismo en lo que decís y en lo que calláis. En lo que decís, porque lo confesáis, y en lo que calláis, porque en el escrito que motiva el presente, no negáis la dicha intervención.

Podéis tener la seguridad de que si yo hubiese visto anunciada la publicación de un periódico libertario en Madrid, firmada por vuestra Federación, no sólo nos hubiéramos alegrado de ello, sino que os hubiéramos dado la mano de amigos, como hacemos siempre, por creer, en este caso, necesaria la publicación de un periódico de nuestras ideas en la capital de España, y porque esta es nuestra costumbre, cuando, detrás de las iniciativas, vemos a hombres honrados y serios, y vosotros debéis serlo, aunque mal informados con respecto a mí.

¿Por qué la noticia de la aparición de un periódico vuestro, en Madrid, no se dió con el nombre o nombres de los que habían de publi-

carlo o de las colectividades que habían de ser su amparo? No se me alcanza por qué así no lo hicisteis.

Anónimamente, se puede dar ocasión a accidentes como el que lamentáis y lamento. Mi opinión es o dar la cara o no publicar periódicos. El anónimo puede servir para otras cosas; pero dar a luz periódicos, no.

No se trata de la competencia que puede tener un tendero de otro tendero. Aunque digan lo contrario, los que hubieran querido hacer lo que yo y no han podido, en esta casa se obra muy recta y desinteresadamente. Además, vuestra tienda habla de instalarse muy lejos de la nuestra, y ningún parroquiano, de Barcelona, se hubiera trasladado a Madrid para comprar.

El gran negocio consistiría en aplaudir, rabiamente, al final de cada discurso y en decir "Amén", después de leer cualquier artículo; en expender medallas de las grandes virtudes a cuantos prefieren vivir de los compañeros antes que de su trabajo, y en entregar diplomas del gran saber a todos los vanidosos que pululan por nuestras filas. Este sería el gran negocio para todo buen comerciante.

Precisamente la duda que se presenta ante nuestros ojos es si cuantos se llaman anarquistas podrán digerir con la claridad y la lógica de nuestros principios y la rectitud de nuestros actos. Los que verdaderamente sean anarquistas, si la digerirán. Los que creen serlo, sin llegar al completo, no. De ahí las dificultades que encontramos en nuestro camino.

Por otra parte, y esto habéis de tenerlo muy en cuenta, soy mucho más soberbio de lo que os imagináis. No temo competencias de ninguna clase y me puedo dar el placer de ayudar a los nuevos "comerciantes" que intenten vender los mismos "géneros que yo vendo", siempre que en ellos vea la buena fe para que no me hagan quedar mal ante la opinión anarquista.

Así que, ni competencias, ni amenazas, ni palabrotas, que no son del caso, nos podrán separar de la línea recta que, al fundar "La Revista Blanca", nos trazamos; línea que va contra los confusionismos ideales y contra las personas que, por su conducta, no honran ningún ideal. Ya te-

nemos dicho que así tiene que vivir "La Revista Blanca", o así tiene que morir.

De manera que si quitáis de vuestro escrito cuanto hay de ofensivo para mí, que, repito, no merezco, se publicará, y en estas columnas se hará propaganda de vuestro semanario; pero si tal como lo habéis escrito, en un momento de ofuscación, lo veo publicado en algún colega "amigo y compañero", haré pública esta carta y daré vuestras cuartillas a "Baturrillo", para que él las comente.

Y tened la seguridad de que no me conocéis. Precisamente por no ser tendero, y si un productor incansable que, desinteresadamente, propaga un ideal, que en muchas cabezas no entra, por lo grande, he podido hacer lo que otros pretendieron inútilmente en iguales circunstancias y teniendo mucho más talento que el que firma.

Vuestro amigo que os desea salud,
FEDERICO URALES

MUSICALES

Odetta Ricquier, cantatriz solista de los conciertos Colonne y Pasdeloup, de París, que tomará parte en el concierto que mañana, por la tarde, dará en el Palau de la Música Catalana el Orfeo Catalá, cantará, acompañada al piano por el autor de las canciones, el maestro J. Cantaloube, una serie de hermosísimas canciones populares de Auvernia, de gran interés artístico. Estas canciones serán cantadas en el idioma original auvernés. Formando parte del mismo programa las tres secciones del Orfeo Catalá. Cantarán también un escogido repertorio de canciones auvernésas además de diversas composiciones importantes del maestro occitano J. Cantaloube.

CONFERENCIAS EN EL PUEBLO ESPAÑOL

Mañana, domingo, a las diez y media de la mañana, en el salón de sesiones de la casa Ayuntamiento del Pueblo Español, se dará la tercera conferencia del ciclo organizado por la Asociación de Pesechistas, por especial delegación de la Junta de Museos, la cual correrá a cargo de José María Puig y Roig, quien tratará el tema "L'actual ruminement dels pobres a Catalunya i Hur construcció".

El mismo día la Asociación hará su visita colectiva al Belén de Montjuich.

EL CRIMEN DE HOSPITALET

Se han practicado sesenta detenciones.—Pero no se cree que entre ellos estén los autores del atraco

Barcelona, 15 (1 m.).—Durante estos días, a consecuencia del robo a mano armada cometido en Hospitalet, la Policía ha dado varias batidas por diversos lugares de la población, procediendo a la detención de sesenta individuos conocidos como profesionales de delitos contra la propiedad, los cuales han ingresado en la cárcel a cumplir condena.

Barcelona, 15 (1 m.).—Hasta la hora presente han resultado infructuosos los trabajos que se realizan para averiguar el paradero de los autores del asalto a mano armada en Hospitalet. También han resultado negativos los esfuerzos realizados por los agente del Gabinete de Identificación, que no han encontrado huellas dactilares ni de otra índole que contribuyan al descubrimiento de los criminales. Tanto el Somatén como los Mozos de Escuadra, siguen practicando pesquisas en averiguación del paradero de aquéllos.

Los médicos titulares de Hospitalet, en funciones de forenses, han practicado la autopsia al cadáver de Montserrat Vergé, en el depósito del cementerio. En su informe se hace constar que la bala penetró por el tórax, fracturando la tercera costilla, cerca del esternón. Atravesó el vértice pulmonar, penetrando en el pericardio, con desgarró de la aorta y de la arteria pulmonar. Atravesó el pulmón izquierdo, y después de pasar por el quinto espacio intercostal, se alojó en el espacio escapular.

El proyectil pertenece a pistola automática de 6.35. Después de practicada la autopsia, ha sido inhumado el cadáver de la desgraciada estancquera.

En la clínica particular del doctor Gajo fué sometido a una operación quirúrgica Sebastián Juliá, a fin de extraerle el proyectil, que estaba alojado en la articulación escapulo-humeral. El estado del herido sigue siendo de pronóstico reservado. Sin embargo, hoy se encontraba bastante aliviado.

Según datos recogidos en Hospitalet, parece ser que el golpe venía preparándose desde hace días, pues muchos vecinos afirman haber visto a algunos merodeadores por los alrededores del estanco asaltado. Tam-

bién se dice que la infortunada estancquera ha heredado hace poco, y pudieran muy bien estar enterados de ello los atracadores.

También se dice que el día en que se cometió el hecho, a las siete de la mañana, fué visto parado en la calle de Miguel Roman, contigua a la vía de los ferrocarriles catalanes, un automóvil, viendo en el interior del mismo algunos vecinos a una mujer que, cuando pasaron por cerca del auto, hacía como si se empolvara la cara, tal vez para que no pudiera ser vista su fisonomía. Los Mozos de Escuadra tratan de averiguar si dicho automóvil ha sido el que han utilizado los ladrones. A última hora de la tarde de ayer se aseguraba que en el cuartel de Mozos de Escuadra de Hospitalet había dos detenidos. El jefe de puesto, señor Montanet, se ha mostrado reservadísimo a cuantas preguntas se le han hecho sobre si dichos individuos han sido detenidos como supuestos atracadores. (De "Ahora".)

PASTILLAS KLAM

curan la **TOS**

por fuerte y crónica que sea

¡PROBADLAS!

La primera caja convence

Sólo cuesta **TRES REALES**

DE ADMINISTRACION

LA ADMINISTRACION
A LOS CORRESPONSALES Y
PAQUETEROS

A la administración de SOLIDARIDAD OBRERA le interesa hacer saber a todos de que no admitimos la devolución de los ejemplares no vendidos. Tomen buena nota de ello los interesados.

TEMA DE MODA LAS FEDERACIONES DE INDUSTRIA

El país en que vivimos no ha padecido, en general, todavía la influencia y desarrollo del nuevo industrialismo, y si consideramos inadecuada la admisión de una estructura cuando está generalizada por el capitalismo, más la hemos de rechazar al no hallarse en esas condiciones.

Anticipamos en este caso que no significaría tampoco ninguna ventaja ni beneficio, si reconocemos de antemano, que nos veríamos arrastrados a combatir a una sombra.

Qtrotaí, continúa creyendo que las formidables colectividades disciplinadas traen consigo los inconvenientes de la aparición de resistentes gérmenes de dictadura que somos los más interesados en extirpar en vez de crear.

Pero así y todo, hemos de seguir presentando otros inconvenientes, además de los señalados, que arrastran tras de sí estas organizaciones constituidas a base de Sindicatos de Industria en sentido nacional, y es forzoso patentizarlas de manera que las tristes experiencias pasadas no vuelvan a surgir, corregidas y aumentadas.

¿Tiene una existencia real, en su grado mínimo, la dictadura dentro de la organización confederal? Seamos sinceros; efectivamente la tiene.

Hemos de remarcar la imposibilidad de extirpar ese germen totalmente, por ser inherente en grado más o menos superlativo en los núcleos obreros organizados; pero si hay que pensar sin cesar a su eliminación, haciendo esfuerzos constantes para ellos suavizando y amonizando, convariamente a tender conscientemente a fortalecerlo y elevarlo en temible potencia.

La estructura industrialista, por su forma, de constitución en Comités Nacionales de las diversas Federaciones creadas que integran su conjunto orgánico, es el defecto, el perjuicio, el mal que existe en la Confederación con la central única e imprescindible, aumentada numéricamente con relación a las centrales correspondientes a las numerosas Federaciones que surgen en la nueva estructura.

Y si los inconvenientes que lamentamos hoy son lo bastante fuertes para producir trastornos en el seno del conjunto, que cada día se acentúa más y que a cada instante es más difícil subsanar, ¿quién negará que mañana sería más poderoso el trastorno y más ineficaz el esfuerzo para conjurarlo?

Eso es cuanto al nacimiento y crecimiento inevitable de las dictaduras o imposiciones directrices que surgen como fenómeno accidental, con tendencias a convertirse en permanente, y que obliga en distintas ocasiones a desgastar inapreciables energías. El ejemplo ajeno y la experiencia propia nos aconsejan evitar un peligro cierto y rechazar una estructura que, a más de no concedernos ventajas vitales, nos expone al acrecentamiento de vicios que debemos exterminar de nuestros medios.

¡Pobre federalismo y desgraciada soberanía de los trabajadores organizados! ¡Bastante falseado se halla actualmente el uno y bastante menguado se halla la otra!

Y no nos quedamos aquí, aún hay más, nos resta presentar uno de los azotes de cuantas organizaciones han sido, son y serán el anéctico que ha aforneado las más sanas rebeldías de numerosos contingentes revolucio-

narios, el peso formidable que paralizó la marcha ascendente de los parias del mundo, el corrosivo que trituró los potentes músculos amenazadores de los esclavos levantados en airada protesta, el veneno que segó en flor los frutos más sabrosos de la inteligencia insurgente y brava, los famosos intereses creados, las burocracias sindicales.

Esos monstruos debemos evitar por todos los medios que aumenten, que se pongan rollizos y, contrariamente, hemos de laborar con denuedo para redimirlos a los límites más estrictos hasta conseguir que no dañen, que no adormezcan, que no paralicen, que no evencenen, que no destruyan.

Los panoramas lejanos y próximos nos reproducen los efectos causados, y mejor será no dirigir los ojos a las Internacionales de Amsterdam y Moscú, ni tampoco a los organismos nacionales que fenecieron para las esperanzas y aspiraciones de los obreros, como la Unión General de Trabajadores en España, la Federación Americana del Trabajo en Norteamérica, la Confederación General del Trabajo en Francia, la Organización del Trabajo (laborista) en Inglaterra, la Confederación General del Trabajo Italiana, etc., etc.

Con tales perspectivas, que nos anuncian perniciosos efectos e inevitables, por no tener pretensiones de excepción única, hemos de suspender la desenfundada carrera de las innovaciones, documentalmente fracasadas, y recurrir a la aplicación de procedimientos más sencillos, a la par que menos complicados y peligrosos.

La iniciación de la particularidad de los defectos enunciados nació en el Congreso del Teatro de la Comedia, y no entiendo los motivos de no haber llegado a la efectividad de los acuerdos allí aceptados, que hubieran sido la anulación de las pretensiones que en estos días tanto se obstinan algunos en defender.

La creación de los Comités Nacionales de relaciones de Sindicatos de

Ramo e Industria, sin carácter ejecutivo ni deliberativo, y si solo el de informativo y de relación, parece, a simple vista, un juego de palabras; pero, sin embargo, es la medula del valor efectivo y pernicioso de las Federaciones Nacionales de Industria, que queda anulado, dejando libre el paso al aprovechamiento de la excepción beneficiosa.

Siendo esto así, no veo la dificultad de admitir los mencionados Comités de Relaciones, con sus facultades limitadas a la información y relación, dejando en su actual ruta la estructuración de los Sindicatos, con las naturales y precisas transformaciones y modificaciones que la práctica y la experiencia nos aconsejan para su mejor perfeccionamiento.

No así, como en uno de sus trabajos, manifiesta Peiró, y que tiene relación con este último punto, y que dice: "La Federación Nacional de Industria no debe ser más que un nexo de relación y articulación con funciones delegadas por los Sindicatos que la integren, de donde se infiere que toda personalidad y toda fuerza residen en éstos, por su condición de poderdantes."

Puesto en claro, significa la concesión a los Comités Nacionales de las facultades ejecutivas que se le deben negar. La situación del Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo, tiene iguales funciones que las que Peiró señala para los Comités de las Federaciones Nacionales de Industria, y, sin embargo, las consecuencias que hemos tocado y tocamos son innegables.

Los desvarios, las precipitaciones, los trastornos, las incomprensiones, no son defectos de estructura, sino de incumplimiento de la totalidad de los acuerdos existentes, de las situaciones anormales padecidas y de la falta de preparación necesaria. La labor debe encaminarse a no precipitarnos en aceptaciónes y modificaciones que pervierten el sentido ascendente que hay que imprimir a nuestro or-

ganismo y movimiento, como fatalmente nos ocurre en esta época y que provoca la desorientación y confusión, mismo intenso que padecemos, paralizándolo la movilidad y vivacidad tan precisa, sino, contrariamente, rechazamos los estatutos faltos de algunos puntos esenciales a nuestra existencia, a las restricciones de la intervención normal de los militantes en las asambleas, que son los semilleros de la cercana creación de capillitas, a la afirmación de un conjunto general de seriedad y responsabilidad de que las actuaciones que se realizan carecen, y la exigencia del puntual cumplimiento de los acuerdos existentes en nuestra organización.

Todo ese conjunto acercaría a la perfección posible la marcha corriente de la Confederación y asentaría su potencialidad en terreno firme y prometedor.

El huir de lo pasional, de lo emocional, de los sentimientos, de los impulsos espontáneos, individual o colectivamente, de la libre iniciativa, y ansiar caer en una perfecta disciplina de hierro, con movimientos automáticos muy británicos, es cercenar de raíz la expansión conquistadora de la idea, que ha de ser el guía que nos señale el camino, nos fortifique en la contienda y nos afirme en la victoria.

Y, finalmente, hay que hacer resaltar que los tiempos que transcurren solicitan de nuestra parte reconcentremos el conjunto total de las energías, actividades y capacidad para afrontar la situación de vida o muerte que ante sí tenemos para el movimiento ascendente de la humanidad y para la existencia de las colectividades obreras y anarquistas encargadas de preparar la realización y la efectividad de ese movimiento. Todo lo demás es prestarlo conscientemente a presentar resignados al cuello a la guillotina.

Esa es mi opinión.
A. PARERA

INFORMACION NACIONAL

CONCIERTO DEL ORFEON PAMPLONES

Madrid, 16.—El primero de los conciertos dado en esta Corte por el laureado Orfeon Pamplonés, constituyó un grandioso éxito.

La masa coral navarra fué dirigida por la sabia batuta del ilustre director del Orfeon, el maestro Mugica.

Dirigió el conjunto orquestal y tocó el director de la Banda Municipal de Madrid, el maestro Villa que sustituyó al director de la orquesta Sinfónica de Madrid Pérez Casas.

La «Novena sinfonía» de Beethoven, fué admirablemente interpretada por la Orquesta Sinfónica en la parte instrumental y por el Orfeon Pamplonés y el cuarteto de solistas vascos, bajo la impecable dirección del maestro Villa.

Los cantores navarros confirmaron la fama de que venían precedidos obteniendo un formidable éxito que reconocen financieramente todos los críticos. Las ovaciones fueron verdaderamente imponentes.

El Orfeon Pamplonés inició el concierto con el pequeño poema de Usandizaga «Ametz Urtra», de gran belleza y excelente instrumentación.—Atlante.

LOS OBSERVATORIOS ESPAÑOLES REGISTRARON LOS TERREMOTOS OCURRIDOS EN MEXICO

Madrid, 16.—Los terremotos que se han abalotado sobre la república mexicana han sido registrados con gran exactitud por los observatorios españoles. El Observatorio del Ebro de Tortosa, registró el terremoto a las dos horas, tres minutos y diez segundos del día de ayer a la distancia de 3670 km.

La estación sismológica de Almería registró un temblor de tierra de carácter destructor, a 2,190 km. de distancia.

La central sismológica de Toledo registró el temblor de tierra, de gran violencia, que se inició registrado en sus aparatos a las dos horas, tres minutos y tres segundos, hallándose el epicentro teórico a una distancia de 30,000 km.—Atlante.

Se acusan fuertes recrudescimientos del frío.—Muchas pérdidas en el campo

Madrid, 16.—Las noticias que se reciben de toda España acusan un fuerte recrudescimiento del frío, con abundantes nevadas.

En Santa Cruz de Mudica no se recuerda en muchos años haber disfrutado de tan baja temperatura ni haber sufrido un frío tan intensísimo acompañado de tan fuerte viento. Esto hace que los campesinos no puedan salir al campo para efectuar las faenas agrícolas.

Zamora ha presentado un curioso aspecto con la nieve caída en la madrugada de hoy. El frío es intenso.

Santiago de Compostela.—Hoy se ha dado el caso del que no se recuerda en muchos años otro igual. Josefa Rey de bastantes años que vive sola en su casa ha sido encontrada muerta. Al efectuar el levantamiento del cadáver por el Juzgado se ha comprobado su muerte originada por el frío.

Ha caído esta mañana la primera nevada en Miranda de Ebro, después de haber sufrido una semana de azagurado frío. Este temporal viene a empeorar la crisis obrera que reina en esta localidad.

En Murcin a causa de la baja temperatura, tres bajo cero, amanecieron los campos helados, lo que origina grandes pérdidas a los agricultores sobre todo en los campos de nabizas.

OBrero MUERTO

San Fernando, 16.—En el hospital ha fallecido el obrero José Amelino García que resultó herido en el vientre cuando trabajaba en la descarga de carbón del vapor «Río Miera» en la factoría militar de la Carraca y a consecuencia de la impresión que recibió al ver que un compañero enyo de trabajo apellidado Mariscal está a la bodega del buque.

Mariscal continúa en grave estado.—Atlante.

La Patronal madrileña se retira de los Comités Paritarios

La huelga de Sestao sometida a arbitraje de un alcalde

Sigue hablándose de elecciones.—Parece que continúa la normalidad

ATRACO CON ROBO DE 12.500 PTAS.

Lorca, 16.—Ayer en la Alameda del Duque, tuvo lugar un atraco, del que fué víctima don Joaquín Casaldueiro, que tiene a su cargo la Administración de Loterías de esta ciudad. Dicho señor, siguiendo sus costumbres, a las nueve de la noche fué desde su casa, en la calle de Canalejas, a la de su padre, don Luis Casaldueira Martín médico de la localidad.

Cuando iba a entrar en la casa de su padre se le acercó un individuo preguntándole si vivía allí el médico señor Casaldueira. Al contestarle el Administrador de Loterías que sí, otro individuo le atacó por la espalda,ándole una bufanda a la cabeza y dándole un fuerte golpe con un palo.

Entre los dos desconocidos desvalijaron a Joaquín, robándole 12.500 pesetas que llevaba en la cartera.

Los atracadores realizaron el hecho amparados en la oscuridad que reina en la Alameda, pues solamente hay en dicho lugar una bombilla y desde hace días se encuentra apagada.

Cuando Casaldueira se repuso del golpe entró arrastrándose al domicilio de su padre dando voces de socorro. Entonces salieron a la calle varios hermanos suyos pero los atracadores habían desaparecido.

La policía y la Guardia civil realiza averiguaciones para detener a los autores del hecho.

Es el cuarto atraco que en pocos días ocurre en estos alrededores pues muy cerca de allí había sido atracado Teodoro Martínez y otra vez su esposa.—Atlante.

LA ASAMBLEA PATRONAL MADRILEÑA

Madrid, 16.—Se ha facilitado una nota que dice así:

«La asamblea patronal madrileña, convocada por la Unión General de Patronos comerciantes e industriales, acordó que la retirada de la representación patronal de los Comités paritarios y la suspensión del pago de cuotas, comience el día 20 hasta que las Cortes revisen la ley de organización corporativa.

También trató la asamblea del reciente decreto modificando el de 31 de octubre de 1925 que establecía el régimen de alquiler.

La asamblea se pronunció unánimemente por pedir al Gobierno que quedaran sin efecto las reglas últimamente decretadas y en todo su vigor el R. D. de 21 de diciembre de 1925, con las modificaciones hasta 1930 vigentes en espera de que el Parlamento intervenga.—Atlante.

DICE BERENGUER

Madrid, 16.—El jefe del Gobierno recibió al magistrado señor Lara y al gobernador de Tarragona.

Después de conferencia con los ministros de Gracia y Justicia, Gobernación y Fomento.

Este, al salir, se despidió de los periodistas, pues esta noche marcha a Málaga.

El presidente conferenció también con el capitán general, quien al salir de la Presidencia, dijo a los periodistas que le había visitado una comisión de obreros, quejándose de que el contratista Tomás Pellejero, no les abona los jornales de una casa en construcción en la cual trabajan.

Comprobada la veracidad de la denuncia, el capitán general hizo que el citado contratista ingresara en la cárcel.

Poco después de las diez de la noche, recibió a los periodistas el conde de Xauen, a los que dijo que aunque no estaban en Madrid los ministros de Estado y Fomento, como siempre había costumbre de qué tratar a los señores, a las cinco y media, se celebrará el acostumbrado Consejo en la Presidencia.

Preguntado si se resolvería en la reunión ministerial de mañana el asunto de los alcaldes de real orden, contestó:

«No sé; tomaremos alguna determinación, aunque se trata para mí, de una cuestión de poca importancia.»

Otro periodista le habló de los rumores contrahechos que circulan por Madrid acerca de una posible dictadura.

El general Berenguer dijo:

«Yo estoy en el poder equidistante de una dictadura sea del color que sea. Esos rumores son sin fundamento, igual que esas otras bofetadas que circulan por ahí indicando que sus autores no tienen nada importante que hacer.»

Y dicho esto, se despidió de los informadores.—Atlante.

SALARIOS MINIMOS EN ARTES GRAFICAS

Madrid, 16.—En el ministerio del Trabajo han facilitado la siguiente nota:

«Sabido es que por real orden de 9 de diciembre de 1930 se anunció la convocatoria de una conferencia encargada de fijar el estatuto nacional de salarios mínimos en las artes gráficas.»

A la elaboración del estatuto habían de contribuir los informes de los Comités paritarios de la industria y las Asociaciones patronal y obrera del oficio.

Además, con objeto de examinar esta información, formulando el oportuno dictamen, la comisión interina de Corporaciones sería ampliada con doce patronos y doce obreros en calidad de vocales adjuntos, correspondientes a las especialidades de tipógrafos, encuadernadores, litógrafos, fotograbadores y arte fotográfico, elegidos por las Asociaciones profesionales respectivas en toda España, inscritas en el censo electoral social del ministerio del Trabajo.

Al resultado de la información así como las actas de la «Comisión obrera» en poder de la Comisión de Corporaciones, que en la semana próxima dará comienzo a sus trabajos sobre tan interesante problema.—Atlante.

REVISTA DE PRENSA

«EL SOL»

Madrid, 16.—Hablado de la organización corporativa dice que hay quien pide la transformación de los Comités paritarios y hay quien exige radicalmente la supresión de los mismos. El periódico cree que la fórmula de arbitraje entre patronos y obreros debe ser aceptada en la moderna legislación española, pues lo contrario significaría un salto atrás.

Termina diciendo que se fijen las organizaciones patronales en la idea de que es necesaria la reforma de la organización paritaria, que es beneficiosa para unos y otros.

«EL DEBATE»

Dice que la censura funciona en lo que se refiere a la actuación de los ministros al frente de sus departamentos y añade que con ello se les aísla de la opinión, que ve indiferente y desatendido en absoluto cuanto el poder público habla en la «Gaceta». Termina diciendo que es necesario que desaparezca la censura o por lo menos en la parte que toca a este punto.

«EL IMPARCIAL»

Hablado de las elecciones, dice que nunca el voto revistió mayor importancia para el país que en las próximas elecciones. Exhorta a todos los ciudadanos a que amitan su sufragio para quien a crean representantes mejor sus ideales, y pide la constitución de comités electorales que eviten la división de las fuerzas monárquicas, ya que los grandes partidos están organizados completamente.

«EL LIBERAL»

Dice que el señor Cambó no ha querido salir para Barcelona sin hacer antes públicas manifestaciones de las gestiones y visitas que ha realizado en Madrid. Hace resaltar la

importancia de una parte de las declaraciones del líder regionalista, en la que manifestó que remontar el curso de la peseta era tan difícil como remontar el curso de un río.

El periódico añade que como el señor Cambó sostuvo una conferencia con el ministro de Hacienda, concece todo cuanto se ha hecho en estos últimos meses en defensa de la peseta y por lo tanto, aprueba todo y está conforme con la política financiera desarrollada por el señor Wais, lo cual debe tenerse presente para cuando vaya al Parlamento la cuestión y sea objeto de estudio especial y de conjunto el problema estabilizador.

«LA NACION»

Hablado del momento político actual, dice que el sistema parlamentario está muy desacreditado en todos los países, pero en España más que en ninguno.

Reconoce la necesidad de un órgano consultivo y asesor sin preocuparse de como ha de llamarse. Pide un organismo laborioso y eficiente, pero no parlanchín y retardatario como han sido y serán las Cortes españolas hasta que se modifique su formación y funcionamiento.

Ayudará al Gobierno con todas sus fuerzas a que cumpla su programa para que llegue a su meta, aun no siendo el ideal del periódico como tampoco lo es la dictadura.

Termina diciendo que no cree en la normalidad jurídica.—Atlante.

LA HUELGA DE SESTAO

NOTA DEL GOBERNADOR CIVIL

Bilbao, 16.—En el Gobierno civil se ha facilitado una nota a los periodistas que dice así:

«Después de algunas gestiones cerca de la Empresa de Altos Hornos para solucionar el conflicto de La Iberia, el director gerente me ha comunicado que la Empresa accede a someter al arbitraje la solución de la huelga, en cuanto al alcance de las sanciones impuestas al personal e igualmente acepta el árbitro propuesto por los obreros, como prueba del mejor deseo de colaborar en la gestión de este gobierno para la solución del conflicto. El árbitro propuesto por los obreros y aceptado por la Empresa es el alcalde de Portugalete don Angel Suárez, el cual ha comenzado su actuación. Por lo tanto, puede considerarse como terminada la huelga del arbitraje aceptado, y es de esperar que del sábado al lunes próximo se reanuden los trabajos en La Iberia, que se habían suspendido desde el mes de agosto.—Atlante.»

DECLARACIONES DEL GOBERNADOR

Bilbao, 16.—La nota facilitada por el gobernador, acerca de los conflictos sociales, ha producido excelente efecto, comentándola los periódicos con satisfacción.

El elemento afectado por este asunto parece tener absoluta confianza con el árbitro propuesto y aceptado don Angel Suárez, alcalde de Portugalete.

El gobernador por su parte ha dado muestras de tino y diplomacia en este asunto. Se alaban mucho las manifestaciones que ha hecho a un periódico referentes al estado actual de la provincia de las que insertamos a continuación lo más saliente:

«Puede usted asegurar que no hay conflictos sociales. Lo de La Vizcaya es un tropiezo sin esa trascendencia que se le quiere conceder. Es verdad que en las actuales circunstancias cualquiera complicación agrava la crisis de trabajo y aumenta el número de parados, pero no es un problema social, sino un problema del momento de la crisis mundial. Además la huelga de La Vizcaya desde el primer instante tuvo un carácter definido de orientación proletaria.»

En cuanto a la crisis de trabajo, dijo que es mundial, y que Bilbao, a pesar de su potencialidad indus-

trial, no es la población más afectada. Es verdad que hay obreros sin poder trabajar; pero todo se resolverá.

Por lo pronto—continúa—, logremos la ampliación del número de obreros que trabajan en la nueva casa de la construcción, y si a esto añadimos el pronto comienzo de las obras de puentes en proyecto en Begolla y Denso y otras de ensanche, la crisis, en lo que a Bilbao se refiere, quedará resuelta porque habrá trabajo para todos.

El alcalde, el Ayuntamiento y la Diputación provincial tienen todo su interés puesto en este asunto. Por mi parte, haré cuantas gestiones estén en mis manos para resolver inmediatamente esta crisis de trabajo.—Atlante.

MUERTE POR EL FRÍO

Zaragoza, 16.—Ha sido encontrada muerta una anciana que se dedicaba a la venta de medallas y que tenía su domicilio en la plaza de la Muela, 3. Su muerte ha sido producida por el frío que está haciendo.—Atlante.

VARIAS NOTICIAS

Valencia, 16.—La actuación rigurosa de la Junta inspectora de la Exportación frutera por este puerto, está motivando que el Centro de Exportación agrícola formule toda una serie de denuncias por la actuación de la Junta, de las cuales se levanta acta notarial. Así ocurrió en la sesión de anoche, en lo que se refiere al nombramiento de inspector de estibas y carga, cuya designación cree la Junta que es ilegal.

El presidente del Ateneo Mercantil, el del Colegio de Abogados, los de las Cámaras de Comercio, Gracila, Arrocería, Asociación de la Prensa y otras entidades, han redactado un documento que han dirigido al ministro de Estado con motivo de la reunión en Ginebra de la Comisión que estudia la Unión Europea, con el fin de tratar de la realización práctica de la iniciativa del señor Briand para un régimen de unión europea. Quienes conocen el documento le atribuyen gran importancia científica y práctica.

En un automóvil venían de Loria a Valencia el abogado señor Sánchez, a quien acompañaban el procurador señor Paredes cuando al llegar a las inmediaciones del pueblo de Sarbal el auto chocó violentamente contra un árbol. El auto era conducido por el chófer José Pérez que resultó ileso. El señor Paredes resultó con heridas graves y el señor Sánchez y otro acompañante con heridas leves.—Atlante.

Más información extranjera

LA DICTADURA FASCISTA

ACUSADOS DE COMLOTS CONTRA EL REGIMEN

Roma, 16.—Se ha iniciado el proceso incoado contra 24 personas, abogados, profesores, periodistas, funcionarios, excombatientes, etc. acusados de formar parte de la asociación «Giustizia e Libertà» y de haber preparado varios complots contra el régimen fascista.

Entre los procesados se encuentra el exoficial de Estado Mayor que hizo brillantemente la guerra Ferruccio Pardi, que fué también redactor del «Corriere della Sera», el doctor Richard Bauset, de nacionalidad checoslovaca nacionalizado italiano y profesor de Economía Política en el Instituto de Altos Estudios de Milán, el profesor Ernesto Rossi y otras personalidades.

El Tribunal especial para la Defensa del Fascio ante el que comparecen los procesados pedirá rigurosas penas que son inapelables.

El tribunal lo presidirá un general de la Milicia Fascista y lo integran cinco coronados exámenes notables.

Según las leyes en vigor, los miembros del tribunal no deben conocer la documentación del procesado hasta 24 horas antes de su celebración.—Atlante.

INFORMACION EXTRANJERA

LA CONFERENCIA DE LA MESA REDONDA INFORME APROBADO

Londres, 16. — Esta mañana ha celebrado una corta reunión el subcomité de minorías de la Conferencia de Mesa Redonda, aprobando el informe presentado por el primer ministro Macdonald, como presidente del mismo, en el que compendia los diferentes puntos de vista presentados en las discusiones por los delegados de las dos partes interesadas.

Este informe ha pasado al estudio del comité general de la Conferencia, que ha reanudado esta mañana sus sesiones, comenzando por estudiar el informe del subcomité de defensa.

Si el tiempo permite el desarrollo de los distintos trabajos pendientes, la última sesión plenaria de la Conferencia se celebrará el lunes, con el esperado anuncio de política que hará el primer ministro al anunciar la clausura de las sesiones de la Conferencia.

Prácticamente ésta se hallará reunida en sesión plenaria desde esta tarde, en que el pleno del comité comenzará el estudio de los distintos informes presentados a su estudio final y resolución. — Atlante.

LA HUELGA MINERA INGLESA ACUERDO PROVISIONAL ENTRE OBREROS Y PATRONOS

Londres, 16. — Se ha llegado ya a un acuerdo provisional entre los patronos y mineros de las minas de Gales del Sur, acordándose en la reunión de anoche, las bases principales de este arreglo.

No se modificarán en lo más mínimo los jornales actuales, pero establecerán a base de las siete horas y media de trabajo diario.

Con este principio como base, se negociará un acuerdo entre una comisión de conciliación que tendrá validez por tres años.

Como presidente de esta comisión de conciliación, se nombrará a una persona completamente neutral e independiente, que actuará de árbitro inapelable en caso de desacuerdo entre las dos partes.

Mañana se confirmarán estas bases en la conferencia que celebrarán los mineros, en la que se decidirá la reanudación del trabajo en todas las minas desde el próximo lunes. — Atlante.

DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LA ASOCIACION DE TRABAJADORES DE NORTEAMERICA

Washington, 16. — El presidente de la Asociación de Trabajadores, ha pronunciado un discurso por radiotelefonía en el que ha puesto de manifiesto la inaplazable necesidad de adoptar el sistema de las cinco días de trabajo semanales y la reducción de las horas de trabajo, dentro del límite que corresponde a la actual capacidad productiva de las naciones, al objeto de que la diferencia entre el consumo y la producción no origine crisis económicas como la que actualmente está atravesando el mundo.

Este discurso forma parte de la serie de estos organizados por el presidente Hoover, para buscar la solución más adecuada al problema de los sin trabajos.

Bajo este plan — ha dicho el citado personaje — se podrán ocupar muchos más trabajadores que actualmente, solucionándose con rapidez el problema que afecta a la generalidad de las naciones industriales.

También es indispensable se mantenga el mismo nivel de jornales, pues de esta manera se mantiene la capacidad de consumo del trabajador favoreciendo de esta manera a su misma producción. — Atlante.

FALSIFICACION DE LOTERIA

Lisboa, 16. — La policía ha descubierto una importante falsificación de la Lotería de la Casa de Misericordia de Lisboa.

La falsificación es por valor de millón y medio de escudos. Han sido detenidos algunos complidos en la expedición de los billetes, pero los agentes no han podido dar todavía con los fabricantes. — Atlante.

ACCIDENTE DE AVIACION

Praga, 16. — Un avión militar checoslovaco ha caído desde una altura de 50 metros sobre la línea férrea de Olmutz a Prossnitz, en el instante en que llegaba un tren.

En Cuba se teme un movimiento contra Machado

Explosión de una bomba en el Unión Club de la Habana

Interesante discurso del residente de la Asociación de Trabajadores

de Norteamérica

Los terremotos en Méjico, causan 11 muertos

El maquinista echó rápidamente los frenos, logrando detener el convoy a contados metros del avión, que después de dar varios tumbos, cayó destruido a un lado de los raíles.

El piloto pudo salir del accidente con heridas de poca consideración, pero el observador que le acompañaba resultó muerto en el acto. — Atlante.

UN INVENTO QUE PERMITIRA FOTOGRAFIAR LOS LATIDOS DEL CORAZON

Berlín, 16. — El lipriero alemán Martiny ha presentado a la Academia de Medicina un curioso aparato de su invención, con el que se pueden tomar fotografías de los latidos del corazón y de cualesquiera otros ruidos interiores del cuerpo humano, en forma de ondas oscilante que pueden ser proyectadas en un espejo en forma de proyección de película.

Este aparato consta de dos partes principales. La primera es una aplicación de la técnica moderna de la radio, consistente en la amplificación de los sonidos que proceden del cuerpo del paciente. La segunda parte del aparato convierte estos sonidos en ondas luminosas, que al ser reproducidas frente a un espejo, pueden ser fotografiadas y reproducidas para su detenido examen.

Se espera que este nuevo sistema sustituirá ventajosamente al antiguo de la estetoscopia. — Atlante.

LO QUE DICE UN CORRESPONSAL DE LA «GACETA GENERAL DE ALEMANIA»

Berlín, 16. — La «Gaceta General de Alemania» inserta el siguiente telegrama que le transmite su corresponsal en París:

«Tengo motivos fundados para declarar que la decisión del Banco de Francia de aceptar las libras esterlinas a la par con el oro fino, a pesar de que aquellas, en lugar de 995 milésimas contienen solamente 916 y medio, se halla íntimamente relacionada con la entrevista celebrada por los ministros de Negocios Extranjeros de Francia e Inglaterra, señores Brinnd y Henderson.

Todo hace creer que el señor Henderson, para obtener aquel acuerdo del Banco de Francia, ha hecho a Francia importantes concesiones políticas que no tardarán en ponerse de manifiesto en Ginebra.

De esta forma habrá quedado solventado el problema existente, por el deseo de Inglaterra de obtener un reparto equitativo del oro mundial que Francia ha concedido, por lo visto, a cambio de compensaciones políticas por parte de los ingleses.

De todas maneras, el señor Henderson ha realizado un excelente negocio político, como se verá próximamente en Ginebra. — Atlante.

COSTES, INSPECTOR GENERAL DE AVIACION

París, 16. — El insignis aviador francés Dieudonne Costes se ha posesionado de su nuevo cargo de inspector general de las líneas de la Unión Aérea francesa, inspección que le ha sido confiada por el Gobierno en consideración a sus méritos como aviador de grandes distancias.

Costes tendrá a su cargo la inspección y vigilancia del buen funcionamiento de todas las líneas civiles francesas. — Atlante.

LA JUSTICIA BURGUESA 700 HOMBRES ENVIADOS A LA MUERTE

La Rochelle (Francia), 16. — Se anuncia para el día 25 del actual la salida de este puerto del vapor «Lamarinière», que efectúa el servicio con la Guayana Francesa.

En este viaje se le tiene preparado a dicho barco un cargamento de 700 desgraciados condenados a trabajos forzados en aquel horrible presidio americano. — Atlante.

EL COMERCIO HISPANO-ITALIANO

Roma, 16. — La delegación española, en constante contacto con la comisión italiana, continúa trabajando activamente para estudiar la cuestión de los acuados del comercio hispano-italiano.

VICTIMAS DEL TERREMOTO MEXICANO

Ciudad Méjico, 16. — Las autoridades comunican que el terremoto de anteanoche produjo en esta capital nueve muertos. Entre ellos figura el ciudadano español señor Canagua Suárez, reputado químico residente en ésta, que ha fallecido a consecuencia de las graves heridas al producirse el derrumbamiento de su casa.

A última hora comunican que han fallecido dos heridos más, ascendiendo, por lo tanto, a 11 el número de los muertos por el terremoto. — Atlante.

DONATIVO A LA PRENSA

París, 16. — El propietario de periódicos y conocido fabricante de perfumes Francisco Coty, ha donado a la Caja de Retiros de la Prensa Francesa la suma de tres millones de francos, pagables en cuatro anualidades.

El presidente del Consejo de Administración de la Caja, Mr. Samond ha dado cuenta del generoso donativo a sus compañeros de Consejo, acordándose dar públicamente las gracias al señor Coty. — Atlante.

BANCO EN QUEBRA

Nímes, 16. — Ha cerrado sus puertas el Banco Regional del Gard. — Atlante.

FIRMA DE UN TRATADO

Ginebra, 16. — Los ministros de Negocios Extranjeros de Polonia y Rumania han firmado la prolongación del tratado de amistad entre sus respectivos países.

La prolongación lo ha sido por cinco años más. — Atlante.

MEMORANDUM DE LA OFICINA INTERNACIONAL DEL TRABAJO

Ginebra, 16. — En la Secretaría General de la Sociedad de Naciones se ha recibido un extenso memorandum del director de la Oficina Internacional del Trabajo señor Albert Thomas, en el que especifica la posición que el organismo que preside ha adoptado ante el proyecto de Federación Europea, propuesto por el ministro francés de Relaciones Exteriores Aristides Briand.

Empieza diciendo el Memorandum que el mundo del Trabajo no puede permanecer escéptico ni indiferente ante un proyecto de tanta importancia como el de una Unión Europea, que racionalizaría sus actividades.

Albert Thomas reafirma que la universalidad es precisamente el principio que sustenta básicamente la Oficina Internacional del Trabajo y para ello aduce que no se puede hallar una sola entre todas las cuestiones relativas al trabajo que pueda interesar únicamente a un continente cualquiera.

Una de las industrias que requiere con más prontitud una reglamentación del trabajo, particularmente en el continente europeo, es la industrial hollera.

La crisis carbonífera, en efecto, se ha abatido muy particularmente sobre Europa y por lo tanto es muy de desear que los productores europeos de carbón lleguen a un acuerdo económico. Esta inteligencia es de todo punto imposible si no se efectúa en relación con un acuerdo sobre las condiciones del trabajo en las minas.

Esta es una cuestión que apenas necesita ser enunciada concluyéndose universalmente los graves conflictos surgidos en las cuencas mineras del

Rhin y en el País de Gales, especialmente esta última, que es susceptible de obligar al gobierno laborista inglés a controlar directamente la producción hollera.

Otro problema de alto interés, al que se refiere Albert Thomas, es el de la organización de la emigración europea en grandes masas, al interior de Europa misma.

El problema de la emigración, dice—más que delicado es gravísimo y mente esta última, que es susceptible de ser resuelto dentro de Europa misma al paso que su resolución es casi imposible tratándose de marchar los emigrantes a otro continente.

Al examinar la situación europea para la colocación de la mano de obra, Albert Thomas dice que esta labor, necesaria a todas luces, debe ir acompañada forzosamente de la desaparición de ciertas industrias que pueden ser calificadas como artificiales, que se han creado en muchas partes de una manera artificial, al abrigo de las tarifas proteccionistas aduaneras.

De todas formas—añade—estas industrias no podrían sobrevivir en un régimen de libre circulación.

Según el director de la Oficina Internacional del Trabajo, la realización de la propuesta Federación Europea agravaría considerablemente la crisis de la desocupación pero reconoce empero que varios países eminentemente agrícolas del centro y este de Europa hallarían la solución de su crisis o por lo menos una considerable mejora si entre ellos formasen un bloque.

En el resto del Memorandum, Albert Thomas, tampoco se muestra muy partidario de la Federación Europea creyendo que la Oficina Internacional del Trabajo y la propuesta Federación mantendrían toda clase de conflictos de competencia.

También reprocha a los organizadores de Paneuropa su decisión de no admitir en el seno de la misma a los soviets haciendo especial hincapié en la ausencia de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas que califica de error capital de los organizadores de la Federación. — Atlante.

CONTRA MACHADO

La Habana, 16. — Apesar de las inusitadas medidas de rigor adoptadas por el Gobierno la protesta contra el cunde en todo el país temiéndose se produzca un movimiento general contra Machado.

Mientras se hallaba el dictador en el domicilio del Unión Club, del que es presidente honorario hizo explosión una bomba que se hallaba colocada junto a los muros, en la parte exterior del edificio.

La explosión originó gran alarma viéndose que afortunadamente no había producido desgracias personales y el únicamente daños materiales de escasa consideración por ser reducidos a la rotura de cristales y ligeros desperfectos en el edificio.

El Unión Club, abraza en su seno a las clases adineradas de La Habana y es visitado con mucha frecuencia por el general Machado.

La policía se multiplica para dar con una pista que conduzca a la detención de los autores del atentado pero sus trabajos han resultado hasta ahora totalmente estériles. — Atlante.

SUSPENSIÓN DE UN DIARIO

La Habana, 16. — El Gobierno del general Machado ha ordenado la suspensión del periódico vespertino de esta capital «El Siboney» cuya fundación data únicamente de dos meses.

La suspensión la ordena el Gobierno diciendo que el citado periódico comentaba tendenciosamente la situación política actual de Cuba. — Atlante.

OTRA INSURRECCION EN FILIPINAS

Manila, 16. — Se reciben noticias de Naganaga, en la provincia de Abouanga, de haberse producido varios choques sangrientos a consecuencia de los cuales han resultado bastantes moros heridos gravemente. Hasta ahora no se conocen más detalles de lo ocurrido.

Inmediatamente se recibió la primera noticia partió para Naganaga un destacamento de la guardia indígena. — Atlante.

EL MARISCAL PILSUDSKI PIERDE SU ESPADA

París, 16. — La Prensa comenta en tonos irónicos el caso ocurrido al mariscal Pilsudski, quien salió de París con dirección a Lisboa, llevando a su cintura la espada, ésta había desaparecido a su llegada a la capital portuguesa.

Los representantes diplomáticos y consulares polacos, la policía española, francesa y portuguesa, así como los empleados ferroviarios, tienen orden de buscar la espada del citado general para enviársela a las Islas Madeira, a donde ha ido el mariscal para renouer su quebrantada salud. — Atlante.

YACIMIENTOS AURIFEROS

Moscou, 16. — Noticias recibidas del distrito de Belovodsk, dicen que en el valle del río Kula y su afluente el Sojas se han descubierto unos importantes yacimientos auríferos.

El Gobierno soviético ha enviado a dicha región técnicos mineros, para comprobar la existencia del precioso metal e informar acerca de su importancia. — Atlante.

DISCURSO DEL JEFE DE LOS «CASCO DE ACERO»

Berlín, 16. — El jefe de la organización nacionalista «Casco de Acero», ha pronunciado un vibrante discurso en Hannover, con ocasión de la Asamblea general de dicha agrupación política.

En dicho discurso, el jefe de los «Casco de Acero», Seidte, ha tratado detalladamente el programa a desarrollar durante el año actual.

Según Seidte, el 1931 tiene que ser forzosamente para la organización nacionalista un año de constante lucha por su ideal que desarrollarán en todos los terrenos.

El 1931 — ha dicho — ha de ser el preludio de lo que será el 1932 para el porvenir de nuestra patria.

He de manifestaros que me halló profundamente satisfecho por la labor realizada durante el pasado año por nuestra organización.

En la magna reunión que al año pasado celebramos en Coblenza, se puso claramente de manifiesto nuestra fortaleza.

Ninguna otra organización se puede vanagloriar como los «Casco de Acero» de haberse emancipado en solo once años de existencia, bajo la misma guía.

De esta Liga de Combate han de salir los hombres que dirijan a Alemania por el camino de su felicidad.

Los «Casco de Acero» hemos llegado a un acuerdo con el partido de Hugenberg y con el de Hitler, en la lucha contra el Plan Young.

He de decir que en un próximo futuro, este acuerdo ha de ser más íntimo para ayudarnos mutuamente en las próximas luchas de los meses venideros.

El marxismo y el bolcheviquismo son las mayores amenazas para nuestra patria, pero antes de aniquilarlos precisamos reconstruir cuanto en doce años se ha derribado en nuestra patria.

Los «Casco de Acero» nos hallamos decididos a colocarnos a la cabeza de las naciones y quien se oponga a nuestro deseo sufrirá las consecuencias. — Atlante.

Leed y propagad:
«Solidaridad Obrera»

PARA LOS FUNCIONARIOS

Los políticos y su obra

En política, como en amor, cualquier arma es buena para triunfar. Por regla general es ya viejo el sistema que conduce al pínaculo de la carrera que tiene por principio reunir unos votos con que obsequiar al cacique local.

Una vez en las alturas — cosa más sencilla si el favorecido es pariente de los que ya la ocuparon con anterioridad—, todo marcha sobre rales y, muy de tarde en tarde, llega a producirse lo que pudimos llamar descarrilamiento político.

Se aprende a mentir en el pueblo, no refina en la capital y se perfecciona en la corte. Este es el fuerte de un político. ¡El embuste! ¡La falsedad!

Con estas armas vencen a todos. Unos gramos más o menos de hipocresía, según la importancia que concedan al asunto que se les presenta; una sonrisa más o menos acentuada y unas palmaditas eventuales de cariño al visitante o visitante acompañado de la sacramental frase de que hará lo que se pueda, y, a otra cosa; que salvo algún pequeño detalle sigue el mismo ceremonial y tiene la misma conclusión.

A esto se le llama ser un político, y cuando tenemos la suerte de que emprendan el viaje a las regiones celestiales, los millares de menhaces que fueron objeto de su engaño, exclaman, entristecidos: —¡Qué lástima de hombre! ¡Con el talento tan extraordinario que poseía y ha muerto!

Yo, que soy de los que opinan que la mayor parte de ellos no debieran haber nacido, ya que no me dejan trabajar, y hace muy pocos días, con ocasión de un conflicto producido por la poca seriedad del Gobierno, al quedar sin pagar unos modestos jornales de honradísimos trabajadores oficiales, hubo de sonreír por instinto de imitación al ver la sonrisa oficial de un hombre quizás cargado de buena intención, pero, ¡político al fin!

¡Palabras! ¡Promesas!... ¡Tonterías! Y al correr de los días, que iban confirmando cuanto razón llevaba para desconfiar de estos cíaleas gubernamentales, iba también llenándose mi espíritu de rebeldía por esas maneras tan epolíticas de acarrear hambre a centenares de hogares que antes eran felices, y ahora, por acumulación de ventajas (según ellos) y economía en tinta por haberse olvidado ibasta firmar la nominal, nos quedan en unas condiciones que comprenden políticamente, pero que se desentienden de todos nosotros — de todos nuestros problemas vitales —, lo mismo que si se tratase de algo baladí y sin importancia.

Es el producto de la organización actual. Ellos, los que escalaron los altos puestos, están bien. Tienen de todo, no carecen de nada y si nos tocaban en alguna ocasión, no es por el interés de hacer justicia. Es por pasar el rato, pues esos problemas que nosotros padecemos, solo les sirven para entretener su ocio en esas horas de aburrimiento que se imponen para que sus despachos oficiales se vean algo concurridos y despiden, en sus tertulias de los círculos, tener un tema que desarrollar para que sus amistades y sus discípulos, puedan admirar y aplaudir las altas dotes de gobernante que les adirnan.

Entretanto, en los inmundos calabozos donde consumimos nuestra existencia, faltos de luz solar, de aires puros, de comodidades sencillas que disfrutaban otros trabajadores, se percibe el rumor del malestar; el odio — justo en este caso —, contra todos.

Frente a frente, fuerza contra fuerza, la victoria será nuestra. La C. N. T., cuyos componentes se dignificaron en el campo de la lucha, nos abrirán sus brazos y serán los únicos que comprendiendo nuestras aspiraciones apoyarán éstas en cualquier terreno a que las circunstancias nos obliguen a llevar.

Los políticos, los mangoneadores de siempre, los que nunca trabajan, los que en todo momento tienen a su alcance el hibernón oficial, se harán buenas palabras y... nada más.

J. GANPAR.

Barcelona, 15-1-1931.

LA DICTADURA EN LA ARGENTINA

AL PROLETARIADO DE LA C. N. T. — A LOS TRABAJADORES DEL PAIS

(Continuación)

Finalmente, y a cambio de esta observancia, las grandes compañías de explotación demandaban otros servicios del nuevo Gobierno, que implicaban la circunscripción de los derechos del pueblo. Se hizo, por ejemplo, en los primeros días de la dictadura triunfante, una manifestación en cañones, en la que, en nombre de los exportadores de cereales y del Centro de Navegación Transatlántica, se pidieron garantías a los nuevos emanamientos para que facilitasen el buen desenvolvimiento del trabajo por la prosperidad nacional. El jefe de policía, centralintraente Horno — personaje de triste fama como subprefecto de puertos en la presidencia de Alvear — contestó a los peticionarios recomendándoles la calma y la más absoluta confianza en su actuación futura, por cuanto él conocía bien al enemigo y, desembarazado que estuviere de sus primeras ocupaciones, sabría proceder contra éste con la mayor energía.

Para anular la acción de las organizaciones obreras en el puerto, fué impuesto de inmediato el control de las tropas. La ley que sancionaba la jornada de ocho horas fué inmediatamente dejada sin efecto.

No se ha hecho sentir como menos real la dictadura en la vida civil, en el orden de las relaciones sociales. Toda opinión adversa, así como a los nuevos gobernantes sino al actual orden de cosas, ha sido totalmente estinguída. La tiranía es soberana y a no ser por el gesto heroico de los que a ella no se someten, el país ofrecería una paz de cementerio.

Los órganos de publicidad, en una voz monacorde que pungeaba sin cesar la obra de los vencedores, ofrecían la más absoluta sensación de estancamiento, la prueba más perfecta de la ley marcial. Las voces que desentonaban, en los primeros instantes fueron sin contemplaciones sometidas a silencio.

El diario anarquista «La Protesta» fué clausurado después de haber sostenido durante unos días la más enérgica hostilidad contra la dictadura. Lo mismo fué impedida la circulación del periódico «La Antorcha» y de «La Internacional», órgano éste del partido comunista. Al camarada Santillán hubo de presionársele por parte de los demás camaradas de redacción para que abandonara el diario, puesto que por distintos conductos llegó a conocerse la intención siniestra de aplicar la ley marcial. Al día siguiente de salir éste — en el mismo día y casi a la misma hora de llegar la soldadesca, volvió al diario y fué obligado a salir por un compañero que le hizo tomar un automóvil — ocho militares de graduación, armados a matar, llegaron a la imprenta requiriendo la presencia del director de «La Protesta».

La ley marcial no fué sólo la amenaza esgrinida en un bando como medida de terror, por su aplicación en plena vía pública contra infelices rateros, llegaron a darse espectáculos indiosos.

La señal de lo-P emfily mifly fy. Se sabía, además, que en los sótanos del Departamento de Policía se estaban practicando fusilamientos. Júzguese la fisonomía moral del jefe de policía, Horno, por la siguiente declaración hecha en el diario «Críticas»: «Yo fusiló a uno y, levantándolo, lo arrojé contra la pared y lo volví a fusilar.»

En los primeros días se habló de compañeros fusilados en Córdoba y Rosario. Aquellos rumores fueron desmentidos, pero lo cierto es que todavía no se sabe el paradero de algunos como Porto y Pennisa, militantes activos de la F. O. R. A. y del anarquismo en la última localidad. (Por correspondencia recibida de ésta se le informaba a Santillán cuando ya estaba en Montevideo que pennisa había sido pasado por las armas).

La actitud de la U. S. A. — de aquella institución del sindicalismo neutro que encontró en la C. N. T. decididos defensores — fué consecuente con su tradición de indignidades y con su historia de humillaciones ante los poderes constituidos. A pesar de haber aprovechado la tutela y los auxilios prestados por el irigoyenismo, siempre que éste disfrutó las prerrogativas de partido gobernante, fultó tiempo a los dirigentes del camalocismo para concurrir a la casa. Rosado a presentar sus felicitaciones de bien venidos a los nuevos poderosos. Y por si esto fuera poco, los dirigentes sindicalistas del engendro ahora llamado Confederación General del Trabajo (ex U. S. A. y ex C. O. A.) están gravemente impresionados de las visitas realizadas al espurioso gobierno provisional.

Como días pasados se ha hecho conocer por el informe del Secretariado de la A. C. A. T. todos los locales de la F. O. R. A. y del movimiento anarquista han sido clausurados, y a nuestras publicaciones se les ha impuesto el más absoluto mutismo. Los sindicatos autónomos que mantenían vínculos de afinidad y de solidaridad con la F. O. R. A. han corrido idéntica suerte. E igualmente la tota militar boló con su planta instituciones culturales menos definidas en una tendencia, como el Ateneo Libre, bibliotecas de carácter libertario, centros, etc.

Hemos lamentado un error que, por ser de considerable magnitud, habré de pagarlo demasiado caro nuestro movimiento en la Argentina. Pero no por esto habíamos perdido todas las esperanzas. Apenas una sola hubimos de desear, como pérdida: la esperanza que habíamos cifrado en oponer nuestra resistencia, poca o mucha, a que llegase a su máxima expresión de despotismo la soberbia militar. Defraudada la voluntad de muchos camaradas en cuanto a lo que tocaba hacer en tales acontecimientos, la serenidad no fué por eso perdida, ni la fe en las ideas fué lo más mínimo quebrantada. Es bien conocida en el país la abnegación de los militantes de F. O. R. A., y es harto

sabido también el heroísmo con que saben redoblar su energía cuando en momentos como el presente ha sido requerida por sus convicciones una lucha tenaz contra el Estado y el capitalismo. Ahí está sino, para los que quieran constatarlo, la historia elocuente de las gestas del anarquismo en la Argentina, y de la trayectoria seguida por el proletariado revolucionario, cuya actividad y cuyo desenvolvimiento cotidiano se inspiraron siempre en los principios del comunismo anárquico declarados en el V Congreso de la F. O. R. A. Cada reacción producida en aquel país ha significado un período heroico para los militantes anarquistas. En esta ocasión no podía esperarse menos.

Aunque no hubo la necesaria inteligencia para desarrollar a tiempo una acción provisora, sufridas las primeras provocaciones directas, todos los militantes se pusieron en pie aumentando la actitud que correspondía. A partir de este momento es encarada de firme una acción conjunta.

Desaparecido el diario, los vínculos de reacción del movimiento revolucionario se debilitan, y, lógicamente, los elementos activos reducen su esfuerzo por permanecer en contacto. La policía entra por fin en acción de manera descarada entregándose a la tarea de persecuciones y prisiones en masa. El fascismo militar se dedica a la caza de los anarquistas. De manera desenfrenada se lleva a cabo la vieja práctica del asalto a los domicilios (algunos han sido allanados hasta seis veces consecutivas). A la soldadesca y a las hordas policíacas no les detienen escrúpulos. Se practican las detenciones a granel y se mantienen en prisión las compañeras de nuestros camaradas y sus hijos. Revela esto — como dicen los camaradas que todavía no cayeron en la red — una prueba evidente de inteligencia política.

El diario «La Prensa», fiel a su vieja historia de canchero del orden y del honor nacional, creyó llegado el momento de azuzar con insistencia el celo policíaco. Comenzó su prédica de exaltación al odio chauvinista, desenterrando el recuerdo de que la ley de residencia no había sido derogada y podía, por tanto, volverse a poner en vigor. Y no se hizo esperar la ejecución de esta ley. Tan pronto como estuvo cumplida la primera cruzada patriótica, atestando las cárceles de prisioneros anarquistas, se apeló, para la descongestión de éstas y por la expurgación del país de sujetos peligrosos, al recurso de las deportaciones. Del 11 al 24 de octubre gran número de deportados fueron embarcados sucesivamente en el «Conte Verde», «Cap Arcona», «Campana», «Cabo Pulos», «Wurtemberg», «General Belgrados» y «Dullios». La mayoría de estos compañeros son españoles, otros italianos y algunos franceses. Muchos han logrado desembarcar en Montevideo, gracias al bravo empuje puesto por los compañeros residentes en la capital uruguaya para rescatarlos.

(Continuará)

En torno a una vergüenza

Cuando no se atiende la razón, por que la obsesión mental ofusca la racionalidad de la discusión, toda respuesta solución es funesta. Cuando no se atiende los derechos, cuando se hace hincapié de la dignidad obrera, una tensión nerviosa aralta los ámbitos, consecuencias graves de un error de prejuicios, impropios de una edad social.

Al vencer a los trabajadores por mediación de todos los elementos de que dispone la reacción, al abusar de la fuerza sin atender la razón, al humillarlos por las necesidades que crea el hogar en familia, al... constantemente la amenaza de unos profesionales del impudible terror, ¡ah!, no por eso, se puede cantar loel!

El descontento persiste, la humillación nos afrenta, el terror dejará de aterrizararnos, la razón nos asiste, la dignidad se subleva, y cuando existe esa situación de ánimo, consecuencia de una lógica humana, todo lo que hoy parece reducir es oro de mala ley.

Evidentes tras el favor circunstancial se han puesto por sayo la dignidad del obrero, todos los factores han sido favorables para ahogar el justo derecho de unos trabajadores escarnecidos, pero cuando se disipa... feva impregnada de favoritismo, tan solo hay que recordar, que el hecho persiste, que está en pie la arbitrariedad cometida, y lo justifica el pauperismo introducido en muchos hogares. Esa sinrazón necesita por derecho, por vergüenza y por dignidad una satisfacción.

Poseemos en nuestro recuerdo hechos muy recientes acaecidos que parecen haber quedado imunes porque la fuerza de las circunstancias así lo exige, pero ellos garantizan la inmoraldad de algunos señores, y la poca escrupulosidad de tener contacto con elementos nauseabundos, y si de vergüenza no carecen a ella apellamos, dándoles publicidad a su hora oportuna, elementos favorables a su poder intransigente y de absolutismo feroz.

DESIDERIO PONCE.

MONISTROL DE MONTSERRAT - VIDA OBRERA

De nuevo comienza el palenque de la lucha. De nuevo tomamos contacto con nuestros camaradas de explotación diaria. Después de la tercera suspensión de SOLIDARIDAD OBRERA, recomenzamos nuestra acostumbrada labor para «Vida Obrera».

Durante los veinticinco días de suspensión, en los cuales la fuerza de las circunstancias nos ha obligado a enmudecer; han ocurrido cosas y hechos, dignos de ser tenidos en cuenta y comentados debidamente.

Ante todo, nos place hacer saber a nuestros camaradas de Monistrol y a quienes puede interesar, que el famoso déspota que hasta la hora presente habíamos tenido de director de la fábrica de la Colonia Gomis, ha sido tumbado del alto pedestal que él se había forjado con la miseria y sinahores de los trabajadores en aquella ya bien triste Colonia.

Este déspota que durante ocho años ha gobernado como amo y señores en esta barriada fabril, haciéndose con una más que respetable fortuna, ganada a fuerza de explotar a sus semejantes en el trabajo y robar con la venta de gnto por liebre en la tienda, ha sido a no dudarlo, uno de los directores más cañoros que ha conocido la clase trabajadora de esta villa.

Y no habíamos de la ininidad, del sinnúmero de atropellos, vejaciones y engaños cometidos por ese célebre desalmado, desconocedor de todo sentimiento humanitario, durante su reinado de injusticias y miserias, cometidas, hora por él, hora por sus valientes acucenas. No habíamos, no podemos hablar de ellas porque el lápiz cruel del censor tacharía todo, no nos permitiría llamar las cosas por su nombre, con el nombre que debe darse a estos tiranos del pueblo trabajador. No lo hacemos por eso pero, lo que si recomendamos a todos los trabajadores conscientes de Cataluña y de fuera que lo tengan bien en cuenta, que cuando en alguna parte les toque en suerte lo sepan recibir como sus sentimientos ruines o inhumanos merecen.

OTRO FERROVIARIO

UNA REPLICA

Sin intención de establecer polémica sobre este asunto, por no considerarlo propio del momento. Creo un deber contestar al articulista que, en SOLIDARIDAD OBRERA del 13, y bajo el título de «El Sindicato Nacional Ferroviario», pretende marcar la ruta a la futura organización ferroviaria.

Ese compañero que se firma «Un ferroviario», debe estar poco enterado del significado político que pretende darle al S. N., que si bien lo fundaron los andaluces, con la mejor intención, resulta, en poder de los socialistas, inadmisibile para cuantos tengan algún escrúpulo social.

No sabrá ese compañero que la fusión del Sindicato con la Casa del Pueblo de Madrid fué una comedia,

propia de los tiempos de la primera dictadura.

Cuando los socialistas madrileños disfrutaban de sus favores, teníamos formado, en Barcelona, un Sindicato Regional, cuyo objeto era llegar a la sindicación nacional.

Ellos estorbaron nuestros propósitos, valiéndose, primero, de un compañero de Junta; después, por correspondencia; más tarde, presentándose personalmente Trifón Gómez, cuya actividad no tenía descanso, y, por último, ante la imposibilidad de convertirnos, apelaron a la coacción oficial.

Unos hombres que no velaron por la organización que tenían, pueden ofrecernos alguna garantía futura?

No, compañero; antes de invitarnos a ingresar en el S. N., manipulado por los socialistas, debe exigir de

éstos que rindan cuentas de la Unión Ferroviaria.

Que digan a los trabajadores que representaron en qué invirtieron el tiempo desde el año 1917, y una vez escuchados, es posible que le retiren todos la confianza.

Todos los ferroviarios estamos dispuestos a intervenir en la organización, tan pronto sea digna y represente nuestras ambiciones, y si quiere probar, siendo activo el compañero, procuren todos apartarse de la Casa del Pueblo de Madrid, constituyéndose en S. N., puramente ferroviario, y al día siguiente estarán sindicados todos los de España.

La solución no puede ser más fácil para los que a él pertenecen, y si, como táctica, ese compañero cree sorprender a SOLIDARIDAD OBRERA, creyendo reclutar adictos, mejor será que no pierda el tiempo, pues ya vendrán épocas que puedan favorecer nuestros ideales.

POR ESOS CINES GACETILLAS

LIDO CINE
Hoy sábado seguirá proyectándose en todas las sesiones el excepcional film de la Paramount "Amor sin rostro", interpretado por Tomás Meighan, Evelyn Brent y René Adoré.

Se incluye asimismo en el programa la película "Casas gemelas", en la que tanto éxito consigue la bellísima actriz Patsy Ruth Miller.

Mañana domingo habrá en el Lido Cine una matinal dedicada a la proyección de películas infantiles. En la primera sesión de la tarde, que dará principio a las tres y media, se repetirá este mismo programa, en el que entre otras películas se incluyen un estupendo film cómico de Al St. John y el moderno Sherlock Holmes, del divertidísimo Buster Keaton.

CINE MIRIA
Hoy se proyectará en el Cine Miria la notable realización rusa "Tempestad en Asia", del célebre animador Poudovkine.

Las exhibiciones de "Tempestad en Asia" han obtenido en todas partes un éxito tan extraordinario como merecido, puesto que se trata de una película realmente rusa y que sintetiza con maestría precisión todo el estilo y todo lo más característico del film ruso.

Las exhibiciones en el Miria de "Tempestad en Asia" continuarán mañana domingo, dando ocasión a que el distinguido público del Miria pueda admirar la visión íntegra de esta famosa película.

KURSAAL
La película totalmente hablada en español "La voluntad del muerto", que inaugura brillantemente la serie de reediciones habladas en nuestra lengua, la Universal, ha demostrado una vez más la preferencia que nuestro público siente por el film hablado en español, máxime como en este caso, tanto por sus interpretaciones de indiscutible notoriedad y por su argumento de positivo valor e interés.

En efecto, "La voluntad del muerto" constituye la adaptación de la obra americana que bajo el título de "El gato y el canario", se ha exhibido con extraordinario éxito en todos los públicos más importantes del mundo. En la filmación de la misma, en nuestro idioma, se obtuvo la colaboración de los artistas Antonio Moreno, Lupita Tovar, Andrés de Segurola y María Calvo, que realzan en este film en sus respectivos papeles unas emocionantes y perfectas creaciones.

Una película sonora asimismo de la Universal, titulada "La rubia del cuento", se incluye en el programa. Este film es interpretado por Glee Tryon, Harry Gribbon y Utia Harlan, artistas todos ellos de verdadero mérito.

CAPITOL
Hoy sábado, en todas las sesiones, Capitol proyectará la interpretación calidamente de José Mojica "Ladrón de amor", película que asimismo interviene Mona María.

"Ladrón de amor" continúa magníficamente la serie de las grandes éxitos que Capitol consigue en esta temporada y que le ha valido la máxima puntuación entre los locales llamados de centro.

Para las sesiones de mañana domingo se despachan localidades numeradas, advirtiéndose que el éxito de "Ladrón de amor" aconseja a todos cuantos deseen admirar este film que encarguen sus localidades con anticipación.

TIVOLI
Hoy, en todas las sesiones, Tivoli proyectará el genial film "El crucero Potemkin", de Serge M. Eisenstein. En el mismo programa se incluye "La novia del regimiento", editada por First National-Cineas, interpretada por Vivienne Segal, Allan Prior y el famoso terceto cómico Louise Fazenda, Ford Sterling y Lupino Lane. Asimismo se proyecta el Noticiero sonoro Fox, con la muerte y ceremonia fúnebre del soplador del Mariscal Joffré.

La especial estructuración de este programa, en la que todos los films que se incluyen poseen en cada uno de sus géneros una perfección inigualable, exige que "El crucero Potemkin" se proyecte por la tarde a las siete menos cuarto y en la sesión de la noche a las doce menos cuarto, terminando con la visión del mismo el programa.

Por la tarde da principio la sesión a las cinco en punto. La sesión de la noche dará principio a las diez.

AVISOS
Compañero Antonio Mota: Tu trabajo tenemos que guardarlo para mejor ocasión.

Igualmente decimos a los compañeros Cines, Bruno Lladó, etc., de su llamamiento y todos cuantos no sean publicando sus trabajos.

Se advierte a los yeseros revocadores, que el día 22 se celebrará la reunión general en el local de la calle del Parlamento, núm. 23, interior (bar), a las ocho y media, en primera convocatoria, y a las nueve, en segunda.

Ha quedado constituido el Instituto Zamenhof, con la finalidad de propagar el idioma inventado por el citado filólogo, el cual ha popularizado bajo el nombre de «Esperanto».

La Junta directiva del mencionado Instituto ha quedado constituida como sigue:

Presidente, Angel Valdepeñas; vicepresidente, Francisco Gorgues; secretario, José Anglada; vicesecretario, Francisco Vila; tesorero, Juan Campdelacreu; contador, Manuel Corredó; bibliotecario, José López, y vocal, la señora Sara Ullastres.

El domicilio provisional de dicho Instituto ha sido instalado en la calle de Sitjas, 8, en donde de siete y media a ocho y media de la noche todos los días laborables, se facilitarán cuantos informes se soliciten sobre el idioma internacional y finalidad del Instituto Zamenhof.

La Caja de Socorro al parado forzoso de Bomberos y Confitores de Barcelona celebrará el próximo domingo, día 18, reunión extraordinaria en el local de la calle Lladó, número 7, principal, para tratar asuntos de interés para la buena marcha de la misma, siendo de primera convocatoria, a las diez y media y de segunda, media hora más tarde.

Anteanoche, y en los bajos del teatro Olimpia (bar), tuvo efecto la inauguración del Sindicato de Artistas de Cine, Variedades y Teatros.

Una gran concurrencia invadió el local, para admirar los diferentes números que se presentaban, siendo cada artista aplaudido en su trabajo.

Después, a las doce de la noche, tuvo efecto un baile, que también presentó un aspecto muy animado, terminando éste bastante tarde.

Felicitemos a la Junta del novel Sindicato por el buen control de la fiesta, a la par que les deseamos muchas prosperidades y aciertos en sus cargos.

MARITIMAS

Día 16. ENTRADAS

Vapor italiano «Puccini», de Trieste y escalas, con un pasajero y carga general; vapor «Cabo Cervera», de Marsella, con tres pasajeros y carga varia; trasatlántico italiano «Conte Rosso», de Génova, con veinticuatro pasajeros para este puerto y 1.389 de tránsito; vapor correo «Rey Jaime I», de Palma, con sesenta y dos pasajeros y carga general; vapor «Ampurdán», de Rosas, con efectos; vapor «Andutz Mendis», de Sagunto, con carga diversa; vapor «Cataluña», de Sete, con carga general; vapor «Marqués de Chavarris», de Gijón, con carbón mineral; vapor danés «Karia», de Gijón, con gasolina; vapor francés «Immerthle II», de Mazagán y escalas, con cajas de huevos; vapor italiano «Arcinga», de Las Palmas, con pescado.

DESPACHADOS DE SALIDA

Vapor alemán «Zulia», en lastre, para Tarafa y escalas; vapor italiano «Puccini», con general para Génova

y escalas; pallebot «Trinidad Concepción», con efectos, para Vinaros; pallebot «Fleddá», con carga general, para Torrevieja y escalas; pallebot «Concha Giménez», con cemento, para Valencia; vapor correo italiano «Conte Rosso», con pasaje y carga general y de tránsito, para Buenos Aires y escalas; vapor correo «Rey Jaime I», con pasaje y carga general, para Palma; pallebot «Lesos», con efectos, para Cartagena; lastre «Dolores Francisca», con efectos, para San Carlos; vapor «Andutz Mendis», con carga general, para Valencia; vapor «Aya Mendis», con carga general, para Bilbao y escalas; pallebot «Pons Martí», con efectos para Mahón; vapor correo francés «Immerthle II», con carga general y de tránsito, para Marsella, y motonave postal «Infanta Beatriz», con pasaje y carga general, para Las Palmas y escalas.

NOTICIAS

A primeras horas de la mañana llegó ayer procedente de Palma el vapor correo «Rey Jaime II», el cual regresó por la noche al puerto de procedencia. Ha sido portador de 62 pasajeros, la correspondencia y carga consistente en calzado, vidrio hueco, 798 cabezas de ganado lanar, 182 jaulas de volatería, cajas de pescado fresco envases y otros efectos.

Llegó de Sete el vapor panameño «Cataluña», conduciendo 500 toneladas de boxita.

Regresó de Marsella el vapor «Cabo Cervera», con tres pasajeros y abundante carga consistente en maquinaria, algodón y pieles y otras mercancías que sija en el muelle del Bebaix.

Llegó de Bilbao y escalas el vapor «Andutz Mendis», conduciendo 150 toneladas de papel, hojalata y otros efectos que descarga en el buelto de San Beltrán. Este buque continúa viaje con destino a Valencia.

En viaje de Génova a Buenos Aires y escalas, entró en nuestro puerto el vapor correo italiano «Conte Rosso», continuando viaje a las diez de la mañana.

El vapor «Ampurdán» trajo de Palamós 60 toneladas de carga general.

Con un cargamento de 4.300 toneladas de carbón mineral llegó procedente de Gijón el vapor «Marqués de Chavarris», habiendo atracado en el muelle de Poniente para descargar.

Llegó de Mazagán y escalas el vapor francés «Immerthle II», conduciendo 2.700 cajas de huevos.

LOS SERVICIOS A FERNANDO POO

Para hacerse cargo de las incidencias de la navegación en la línea de Fernando Poo, embarcó a bordo del vapor «Montevideo», salida de nuestro puerto para aquel destino, una Comisión del personal de la Compañía Transmediterránea formada por un oficial de cubierta, un primer maquinista y un mayordomo.

RADIOTELEFONIA

PROGRAMA PARA EL DIA 17 DE ENERO 1931

RADIO BARCELONA.—Diario hablado de Radio Barcelona, 8 a 8'30 mañana; Primera edición, 8'30 a 9 mañana; Segunda edición.—11: Parte del servicio meteorológico de Cataluña.—13: Emisión de sobremesa, Cierre del Bolsín de la mañana, El Sexto Radio, alternando con discos selectos: «Majestas», pasodoble; «Boyons communs», fox; «Seis bis», schotis; «En el oasis», «La Revoltosa», selección. Información teatral y cinematográfica. «Marcha de los gnomos»; Sérénade de don Quichotte, de la ópera «Don Quichotte»; «Cortejo gitano», «El pescador de perlas», selección; «Amour et folles», vals; «Marche du Phénix».—15: Sesión radiobélica organizada exclusivamente en

CARTELEERA TEATROS CINES DIVERSIONES

Teatro Victoria

Compañía de primer orden, de la que forma parte el divo barítono MARCOS REDONDO. — Hoy, sábado, tarde a las 4'30, LOS CADETES DE LA REINA y EL CANTAR DEL ARRIERO. Noche, a las 9'45, LOS CADETES DE LA REINA y EL CANTAR DEL ARRIERO

Circo Barcelonés

Teléfono 13595. Hoy sábado, tarde, a las 4'30. Noche, a las 9'30. Cinco atracciones. MIRANO BROTHERS, SELVAGGIO WILLIE LEWIS, CARMELITA SEVILLA. Estrella de baile, TERESA MANZANO, estrella de la canción, nuevo repertorio. Exito del cuplet "Corazón de española", vistiendo varios trajes regionales. Lujo y riqueza.

Teatro Poliorama

Gran Ca de comedia de Carmen Ortega. Hoy sábado, 17 Enero, tarde, a las cinco y cuarto, y noche, a las 10 y cuarto:

LA ACADEMIA
Mañana domingo, a las 3 y media: EL RRI O LA NINA DEL PERRO. A las 4 y diez y cuarto: LA ACADEMIA

obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España, con discos.—17'30: Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre de Bolsín. «Diana», marcha, Trío Iberia; «Canción burgalesa», por el Orfeón de Ciegos de Santa Lucía; «Flor de calbo», tango; «Palmaria», vals lento, Trío Iberia; «El día de La Africana», jota por Cora Raga y Felipe Santagostino; «Montecarlo», one stop, Trío Iberia.—18: El Trío Iberia interpretará: Jota estilo rondalla; «Berceuse», «Eclairmonde», selección; «La lettre de Manon», «Cádiz», pasodoble. Noticias de Prensa.—19: Audición de discos selectos. Idiomas.—20'30: Curso elemental de alemán, con asistencia de alumnos ante el micrófono. —21: Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Cotizaciones de monedas y valores. Cierre del Bolsín de la tarde.—Información Agrícola de la Bolsa de Comercio de Barcelona. Cotizaciones de los mercados agrícolas y ganaderos.—21: Opera. Retransmisión de la ópera que se representará en el Gran Teatro del Liceo. En el intermedio: Noticias de Prensa.

ASOCIACION NACIONAL DE RADIODIFUSION.—Programa para hoy, sábado día 17.—RADIO-ASOCIACION EAJ-15 (251 m).—11'20: Discos selectos varios.—16'15: Discos selectos varios.—16'30: Conferencia semanal histórico-barcelonesa, a cargo del publicista don Enrique Perbellini Subirana, sobre el tema, «Santa Eulalia de Vilaplacina». —16'45: Discos selectos varios.—17: En obsequio de los niños radiopentes, esta Asociación se ha procurado el concurso de los «Putxinel-Is Ideals» (polichinelas) a cargo de don Juan Plotats, quien recitará delante del micrófono un gracioso trabajo literario.—17'15: Discos selectos varios.

RETRANSMISIONES RADIO BARCELONA DESDE EL GRAN TEATRO DEL LICEO

Hoy, sábado y mañana, domingo, Radio Barcelona efectuará las siguientes retransmisiones desde el Gran Teatro del Liceo. Sábado, a las 21 horas, primera mitad de la ópera «Andrea Chenier», de Giordano. Domingo, por la tarde, la segunda mitad de la ópera «Tosca», de Puccini.

Gran Teatro Español

COMPANIA DE VOCEUX EN JOSE SANTPERE
Hoy sábado, tarde, a las 4. FUNCION A BENEFICIO DEL MONTEPIRO DE SAN ANTONIO ABAD
ELS TRES TOMS y BAIXANT DE LA FONT DEL GAT
LA MARIETA DE L'URCA VIV
Noche, a las 10:

A REIR - A REIR - A REIR

con el gracioso vodevil EL TRUC DEL QUARTO DE BANY ESPLÉNDIDOS DESHABILLES
Colonial creación ómica de PEPE SANTPERE
Mañana domingo, tarde y noche:

EL TRUC DEL QUARTO DE BANY Risa para una semana

Teatro Triunfo Cines Marina y Nuevo

Programa para hoy:
En el Triunfo: LA MUCHACHA DEL VOLGA (sonora) y TRES DE CABALLERIA (sonora)
En el Marina: LA SOLTERONA (sonora), y SAMPANES (sonora), por Stan Laurel y Oliver Hardy
En el Nuevo: AGUILAS (sonora). Completando el programa varias películas mudas.

Ideal (Pueblo Nuevo)

Hoy, la grandiosa cinta Paramount EL DESFILE DEL AMOR por Maurice Chevalier y Jeanette MacDonald. La cinta sonora "Nuevo Himno" y las cintas mudas "Aventura de un huérfano" y "Periquito entre ellas".

La Alianza y Triunfo (Pueblo Nuevo)

Hoy, las cintas Cines TRAFECIO, EL REY DE LOS JINETES, Gémica y Barcelona Deportiva.

Meridiana y Conda (Clot)

Hoy, EL DIABLO BLANCO, cinta sonora por Ivan Montjoubert. Las cintas Cines "Anillos de boda", "El país de las muñecas" y "El crimen de los ratones".

Montaña (Clot)

Hoy, "El avión sin piloto", "Noche loca", "El país de las muñecas" y Noticiero Fox.

Recreo (San Andrés)

Hoy, la cinta de Selección Cines (sonora) RIO RITA, por Bobé Daniels y Jhon Böles. Las cintas mudas "Miss Desdén" y "Viaje de novios" y Dibujos.

Alhambra (S. Andrés)

Hoy, "París a media noche", "Miss Desdén", "Viaje de novios" y Dibujos.

Manelich (Sans)

Hoy, la grandiosa cinta sonora de la Universal SIN NOVEDAD EN EL FRENTE, por LeWys Ayres y Luis Wolheim, y las cintas mudas "La tigresa y el zángano", por Adolphe Menjou; "Un as de ocasión" y Barcelona Deportiva.

Publicaciones: Gráficas.—Muntaner, 88

¡CONducIR AUTOS!

ACADEMIA AMERICANA DE AUTOMOVILISMO
Consejo de Ciento, 226 esq. Claris

100 Ptas.
todo comprendido
Conduc. Mecánica
Examen - Título
Médico - Pensión
Facilid. pago
Telf. 30.961



Un consejo a los aspirantes a chófer

Antes de empezar a aprender en ningún sitio, está la lista exacta de los gastos a pagar para obtener el título. Como son: Condución, mecánica, documentación completa, gastos exámenes, pórtas, carnet.

TRAJES A PLAZOS A PRECIOS DE CONTADO
Calidad superior Hechuras inmejorables
Unica garantía: Carnet de la C. N. T.
JOSE CLOS
Baja S. Pedro, 24, 3.º 2.º - Barcelona
¡OBREROS: Fijaos bien en esta oferta!

OBREROS: Pro-pagad sin cesar SOLIDARIDAD OBRERA
LA ARGENTINA
Como hicieron U... en casa que se...
Una...
M...
C...
y 5...
v...
v...

¡UN PUEBLO CULTO ES UN PUEBLO LIBRE!
Obreros: Leed ESTUDIOS, la revista pedagógica de toda persona culta.
Educación sexual, Arte, Literatura, Ciencia
Pedida en todos los quioscos. 900 ejemplares.

DEPURATIVO-SEROLFORINA
VENTA ANCHA 25
AVARIOSIS·ECZEMAS·GRANOS·
HERPES·SARPULLIDOS·LLAGAS·
PRURITO·ÚLCERAS·PSORIASIS

Barcelona, un mes, pes. ... 700
Evolución, trimestre ... 750
América, Portugal, Filipinas ... 550
Los demás países, trimestre 1600

Teléfono: 109
Redacción y Administración 3396
Talleres 31518

Número suello: 10 céntimos

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

Barcelona, sábado, 17 enero 1931

LOS EXPLOTADORES DEL ARTE

EL CASO DEL MAESTRO MORERA

El gran musicógrafo alicantino Ruperto Chapí, inolvidable para los que como yo bajan la cuenta de los cincuenta años habiendo cogido de lleno el período glorioso del fecundo pomposo...

De vivir aun el maestro Chapí hubiera unido su indignación a la justa protesta que acaba de formular el gran músico catalán Enrique Morera...

Puede parecer como un signo de escrupulosa administración la cantidad de 82 céntimos que completan las ganancias del maestro Morera durante un período en que «La Santa Espina» ha sido como el grito de protesta de todo el pueblo catalán...

«A los autores de sardanas. — No se oro todo lo que reluce. — Desde el día siguiente al de la caída de la dictadura Primo de Rivera, por todo Cataluña solamente se oía una canción: la sardana «La Santa Espina».

Contentos todos mis amigos me felicitaban por el éxito espiritual, y sobre todo, por el material, que unidos a estos todos los demás catalanes tenían el mismo pensar. Pero llegó el día de ir al nuevo domicilio de la Sociedad de Autores Españoles...

Queda en pie el llamamiento que el maestro Morera en su actitud gallarda dirige a sus compañeros para que administran sus propios intereses. Eso puede y debe ser, pero cuidando de que otro engranaje burocrático no les coja los dedos.

De los actos públicos han de conocer los Ayuntamientos y como representantes del pueblo pueden ser la mayor garantía para la recaudación derivada de los festejos populares en los que constituyen la nota más típica y brillante las sardanas que hasta ahora han dado gloria y ningún privilegio a sus meritorios autores.

ha tocado cuarenta veces, y otra, otras tantas, sin contar las veces que le han tocado las demás coplas, he cobrado en la misma liquidación de «La Santa Espina» una peseta y céntimos.

¡Qué bonito! Y delante de esta realidad, los autores que, como yo, escribimos sardanas, y que, seguramente las liquidaciones no serán más brillantes que las que me hacen a mí no tendremos la voluntad de administrarnos nosotros mismos lo que es bien nuestro y únicamente nuestro: las sardanas? La sardana franca y noble, que también se baila en el centro de una plaza y a los rayos del sol, para administrarse no necesita palanques. Su modestia, aunque fueren, no admite bojeríasca. — E. Morera

La diatriba y el razonamiento del maestro Morera son contundentes. Con lo que dice se demuestra la negligencia de la Sociedad de Autores en la organización del cobro del pequeño derecho, a cuya negligencia hay que agregar la tolerancia en admitir tranquilamente que de los 300 representantes que cuenta Cataluña, solo liquiden con la Sociedad un centenar.

Esto es confesar paladinamente que docientos representantes de la entidad se quedan con el dinero, envolviendo en una acusación de estafa a los encargados del cobro del pequeño derecho.

Con todo, admitiendo que sólo un centenar cumple con su deber los derechos del maestro Morera han de estar muy por encima de la cantidad entregada, y esto nada dice en favor de la recta administración de unos u otros. Es decir, que o los cien representantes no entregan a la Sociedad lo que cobran, o que ésta tiene por aliegos burocráticos cantidades excesivas que constituyen la ruina y el escarnio para los autores de sardanas.

Si al maestro Morera le ocurre lo que ha denunciado, fácil es comprender que a los otros compositores no se les entregue ni un céntimo por su trabajo.

Ahora se dice y debe ser verdad que en el último trimestre el maestro Morera ha cobrado cuatro mil y pico de pesetas, extraña coincidencia y sospechosa por demás, ya que esta liquidación halagadora sigue a la protesta del glorioso compositor como si con esa cantidad quisieran desagradar y desarmar quitándole el mal sabor de boca que le produjo el saldo del trimestre anterior acompañando de unas explicaciones inadmisibles.

Existe un procedimiento que por lo sencillo y práctico pueden emplear los autores de sardanas. Otros medios habrá seguramente, pero uno de ellos podría ser el facilitar a todos los Ayuntamientos de Cataluña una relación de autores y sardanas encargados del cobro y del envío del pequeño derecho a los compositores respectivos, mediante un prudencial documento a favor de las áreas municipales por gastos de administración.

De los actos públicos han de conocer los Ayuntamientos y como representantes del pueblo pueden ser la mayor garantía para la recaudación derivada de los festejos populares en los que constituyen la nota más típica y brillante las sardanas que hasta ahora han dado gloria y ningún privilegio a sus meritorios autores.

Lecan: PAJISA



...Que serán un hecho muy pronto las garantías... electorales.

...Que los trabajadores harán muy bien cobrando a los candidatos.

...Que la opinión está esperando las explicaciones que le deben los socialistas.

...Que no les asusta un nuevo sacrificio a los mártires parlamentarios...

...Que la organización corporativa pasará dentro de poco a mejor vida...

...Que si se marcha Anastasia, muy pronto estará de vuelta.

...Que otra vez volverán en abundancia los procesos por delitos de imprenta

...Que la clase patronal se aprovecha lindamente del estado de guerra.

...Que rebajar los salarios constituye un atentado contra la única propiedad que poseen los obreros.

LA SITUACION ACTUAL

LOS VALENCIANOS VAN CONOCIENDO A CAMBÓ

«La Voz Valenciana» dice. «El señor Cambó, que detesta los nombramientos de Real orden, consigue que un amigo suyo y corralgionario suyo, el señor Martí De Vesca, sea nombrado gobernador civil de Castellón. Por el distrito de Albuñol de dicha provincia, presenta su candidatura a diputado a Cortes otro íntimo del señor Cambó, su representante en Valencia, don Ignacio Villalonga, y el gobernador, señor Martí De Vesca, a su vez, aspira a lograr el acta por el distrito de Gandía, de la provincia de Valencia, acta que logrará como premio a la obra en favor del señor Villalonga, amigo, como queda dicho, del señor Cambó. El señor Cambó, que detesta los nombramientos de Real orden, puede seguir publicando notas, que no convienen a los valencianos».

ROMANONES SE AVIENE A TODO CON TAL DE IR A LAS ELECCIONES

Un periódico de Cáceres publica una entrevista con el conde de Romanones.

Este repite que no cree en la posibilidad de la formación de un Gobierno nacional, y añade que está dispuesto a ayudar al Gobierno en su empeño siempre que las elecciones sean sinceras, pues cree que en caso de que aquéllas no estén perfectamente garantizadas, las futuras Cortes resultarían inútiles.

Lo peor que puede pasar en estas circunstancias, añadió el conde de Romanones, es que de 420 diputados 400 fueran monárquicos y los 20 restantes republicanos contratados.

Estima urgente el conde de Romanones la constitución de Cortes ordinarias para que sean éstas las que resuelvan si deben o no convocarse Cortes Constituyentes.

EN VENDRELL NO SE HA AUMENTADO LA GUARDIA CIVIL

Dice un periódico local: «No es cierto, como se ha dicho por parte de la Prensa, que se haya aumentado el puesto de la Guardia civil de esta villa. Lo que sucede es que existen algunas vacantes que han sido cubiertas, teniendo ahora el puesto la fuerza que le corresponde de antiguo: un sargento y cuatro guardias».

NOTA DE TRABAJO

Un decreto regulando la mano de obra extranjera en España

Madrid, 16.—En el Ministerio de Trabajo han facilitado esta tarde, a última hora, un decreto regulando la mano de obra extranjera en España.

Dicho decreto consta de diez artículos.

Se entenderá por trabajador extranjero toda persona, varón o hembra, mayor de quince años, no nacido o nacionalizado en España, que ejerza o trate de ejercer en el país oficio, arte o empleo, asalariado manual o técnico. También quienes se dediquen al comercio ambulante o los que se empleen por cuenta propia en ocupaciones que no requieran otra aptitud personal que el simple esfuerzo físico.

Se exceptúan los casos comprendidos en los tratados, convenios internacionales suscritos por España, interin no se extingan o se denuncien.

Las explotaciones comerciales e industriales, nacionales o extranjeras, individuales o colectivas, sometidas a las prescripciones de este decreto.

En lo sucesivo habrán de reemplazarlos, conforme a las normas que dicte el Ministerio, por los empleados y obreros españoles.

Se exige para trabajar en España a los obreros extranjeros y empleados estar provistos, al laborar por cuenta ajena, de contrato, de trabajo visado por la Jefatura de los servicios especiales que establece este decreto.

En todo caso, tanto el trabajador por cuenta propia o a cargo de un tercero, se proveerá de una tarjeta especial de identidad, cuya posesión se declara obligatoria, para poder ejercer las actividades profesionales que se considerara como título de legítima residencia.

Los trabajadores extranjeros que no residan en el país con anterioridad a la visación de los contratos, deberán proveerse a la llegada de la tarjeta de identidad, solicitándola del alcalde dentro de los tres días siguientes a su llegada.

En el caso de que residan antes de la promulgación del real decreto, para seguir ejerciendo deberán formular petición por el mismo conducto, en el plazo improrrogable de tres meses, no pudiendo contratarse ni ejercer por cuenta propia si en el plazo de tres meses no la poseen.

Se exceptúan a los empleados y servidumbre de representaciones extranjeras y demás personas que gozan de extraterritorialidad; quienes vengán a realizar estudios en centros de enseñanza, y practicantes temporales del comercio o la industria.

La tarjeta contendrá breve referencia del contrato de trabajo. Su duración es de un año, exigiéndose para la renovación que subsistan las circunstancias que determinaron su entrega.

La negativa de la entrega de la

tarjeta implicará la prohibición de trabajar en España.

La falsificación o alteración de los términos de la tarjeta implicará la expulsión de su poseedor.

Se multará a los patronos que utilicen trabajadores extranjeros que no estén provistos de la mencionada tarjeta.

Por cada tarjeta se percibirá un arbitrio que oscilará entre diez y cincuenta pesetas por año y fracción de año. Los trabajadores que se contraten por temporadas que no excedan de tres meses satisfarán un arbitrio de diez pesetas.

Los trabajadores cuyo ingreso mínimo anual no llegue a 3.000 pesetas, pagarán 25 de arbitrio. Los de ingresos no menores a 3.000 pesetas, contribuirán con un arbitrio de 50 a 500 pesetas.

Se exceptúa del pago del arbitrio a las mujeres casadas que vengán con sus maridos.

Este ingreso se destinará al sostenimiento de la enseñanza profesional obrera, a premios, medallas del Trabajo, etc.

En ningún caso los trabajadores extranjeros podrán percibir jornal inferior al de los trabajadores españoles fijados por los Comités paritarios.

Para entender en la materia que regula este decreto, se crean en el ministerio del Trabajo los servicios denominados «Reguladores del trabajo profesional».

El ministro dictará las disposiciones complementarias para el cumplimiento de este decreto, del cual se dará cuenta en su día a las Cortes. Atlante.

FINAL DEL RAID DE LOS AVIADORES ITALIANOS

Río de Janeiro, 16. — La escuadra aérea italiana, que con la realización del vuelo Bahía-Río de Janeiro ha dado término al raid colectivo Orbetello-Río de Janeiro, con un recorrido total de 19.360 kilómetros, está siendo visitada por millares de personas entre las que se destacan los técnicos de las aviaciones de varios países suramericanos, que según parece se hallan dispuestos a adquirir hidroaviones del tipo empleado por Italia en este cruceo intercontinental.

Los 1.850 kilómetros que separan Bahía de Río de Janeiro, los han cubierto los once hidros italianos en ocho horas y nueve minutos, con un anticipo de 21 minutos sobre el horario anunciado como probable.

El vuelo fue favorecido por unas condiciones atmosféricas excelentes.

El recibimiento tributado a los tripulantes de la escuadra aérea fue realmente grandioso, tomando parte en él la población en masa. — Atlante.

HOMBRES DE PESO



—¿Qué haremos con tantos hombres parados? —¿Intentemos que «liquiden»